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Скоро выпуск
ОБЩЕСТВО

Ольга Судакова
Чусовой

Социальные предприниматели Чусового 
представили свои инициативы.

Претенденты на гранты конкурса «Начни 
свое дело» рассказали о проектах социаль-
ного бизнеса, которые они хотели бы реали-
зовать в городе и районе. Напомним, сейчас 
в Чусовом завершает работу «Школа соци-
ального предпринимательства», а участво-
вать в конкурсе смогут только выпускники 
этой образовательной программы. 

Сейчас они прорабатывают инициативы, 
направленные на организацию детского до-
суга, трудоустройство пенсионеров, помощь 
людям с ограниченными возможностями 
здоровья, профилактику детских заболева-
ний и другие важные для общества сферы. 
Марина Батагова представила проект «Шко-
лы юного фотографа», Дмитрий Юрлов рас-
сказал о возможностях для развития сель-
ского туризма в деревне Сергинцы, Вита-
лий Сазонов предложил открыть школу ру-
копашного боя в селе Верхнее Калино.

 – В настоящее время в Госдуме проходят 
перед вторым чтением последние согласо-
вания проекта закона о социальном пред-
принимательстве, – сообщил участникам 
встречи Дмитрий Сазонов, депутат Госу-
дарственной думы РФ. – Социальный пред-
приниматель поможет государству повы-
сить качество и доступность оказания услуг 
в таких сферах, как образование, здравоох-
ранение, социальное обслуживание населе-
ния, культура и спорт. И такие корпоратив-
ные программы, как у ОМК, нужно популя-
ризировать и масштабировать, чтобы в бу-
дущем подобная поддержка стала культурой 
для крупных компаний России.

СТАТИСТИКА
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Как разобрать трубу
и войти в историю�

Кто и что будет строить
в Выксе�

ЛЮБОВЬ САМБУРОВА
ветеран завода «Трубодеталь»

ǎачались проверки

ǎовые гранты победителей конкурса
¡ОМКǐартнерство� �рубли	 
5 млн тонн проката 

выпĳстил МКđ����� 
в Выксе за время 

своеĩ работы� Крĳģлĳľ ĶиĴрĳ 
отметили при производстве 
листа толĹиноĩ �� миллиметров
 
предназначенноģо для 
изģотовления трĳбы диаметром 
� ��� миллиметров�

Возвращаюсь
из отпуска –

стоит скульптура: двое 
мужчин и женщина
в платке. Муж мне сразу 
сказал: «Люба, это ты!»

  Челябинск 8 141 720

  Выкса 4 918 168

  Чусовой 613 500

  Альметьевск 492 655

* От Фонда президентских грантов и Фонда Тимченко

© ОЛЬГА СУДАКОВА

 Āĳдиты производственноĩ системы стартовали 
на предприятиях ОМК� первыми Ľкспертов 
приняли ėМć и aĒрĳбодетальg

АУДИТ
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ǈачеǭ делать доǭа
из гипса�
В артрезиденции создают
пȻти и девȻтиȹтаǧную историю
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďак Ħы отметили Ĉень īаĽиты детей�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǘена праздника
Мноģо ли ĳ нас поводов для радости�

Д очь заявила, что в День 
защиты детей принято 
дарить детям подарки. 

Сын категорически поддержал ее в 
этом вопросе. Я не растерялся: ку-
пил две книги и вручил со слова-
ми «Для защиты детей от телевизо-
ра». Не помню, считал ли я в дет-
стве книгу лучшим подарком, но с 
удовлетворением отметил безра-
достные лица при виде презентов.

Не подумайте, я не садист – в 
первый день каникул дарить де-
тям книги. Относиться скептиче-
ски к праздникам меня приучил 
только что покинутый дочерью 
детсад. Там что ни день – ка-
кой-то праздник. То шарики 
запускают в честь вымираю-
щих тигров, то поделку ма-
стерят в поддержку ПДД. У 
меня и моих сверстников в 
детстве был ровно один об-
щий праздник – Новый год. 
Мы чувствовали, конечно, что 
9 Мая – великий день, важный 
и торжественный. Но для нас это 
был в первую очередь парад, на 
который мы выходили с бабушка-
ми и дедушками. 1 мая и 7 ноября 
вообще были непонятными дата-
ми. Зачем люди идут по улицам 
с транспарантами? Кому и зачем 
они несут прописные истины, на-
писанные на этих транспарантах?

Особая категория – семейные 
праздники. Помнится, одним из 
них для меня стала покупка цвет-
ного телевизора. Смотреть по не-
му было особо нечего: через от-
мирающие трансляции заседаний 
каких-то дядек, «Прожектор пере-
стройки» и прочую «взрослую» ин-
формацию робко пробивались за-
морские сериалы и мультики. Сло-
вом, защищать детей от телевизо-
ра не было особой нужды.

Но защищать детей, безусловно, 
нужно. Вот 31 мая у нас в городе 
двое рыбаков спасли тонущих ре-
бят. Молодцы!

И правительство в прошлом го-
ду хотело защитить школьников – 
предложило отменить досмотр пе-
ред ЕГЭ. Отменить не отменили, 
но хотя бы дали понять, что раде-
ют за детишек. А в нашем детстве 
считалось нормой получить подза-
тыльник от незнакомого взросло-
го, попавшись с сигаретой, – и это 
тоже было способом нас защитить. 

Когда школы из мест просижи-
вания штанов превращаются в на-
стоящие образовательные учреж-
дения – это защита детей. А ког-
да весь класс выводят постоять на 
очередном мероприятии (пусть 
даже в День защиты детей) в каче-
стве массовки – наоборот. 

Иногда мне кажется, что настоя-
щие дни защиты детей – это кани-
кулы. Впрочем, взрослую психику 
эти дни защищают не меньше. 

Меня не поймет филиппинский 
мальчик Даниэль, который делал 
уроки при свете уличного фонаря. 
И ребята из индийских трущоб, ко-
торых родители не могут отдать в 
школу по причине бедности. Три 
афганские девочки, которых не-
сколько лет назад соотечественни-
ки облили кислотой просто за то, 
что они девочки и при этом учи-
лись в школе, тоже не поймут. Да 
что дальние страны… В некото-
рых районах Украины дети и сей-
час жизнью рискуют, посещая 
школу. А каким праздником был 
бы самый обычный урок в самой 
обычной школе для тех, кто учил-
ся в мет ро во время Великой Оте-
чественной войны?! 

Чужие проблемы не уменьшают 
своих, конечно, но помогают боль-
ше ценить то хорошее, что у нас 
есть. И защищать его.

ОЛЬГА
ГАМБУРГ

кладовщик склада спецодежды,
«Трубодеталь»

 В День защиты детей я пришла 
на спортивный праздник на новоси-
неглазовский стадион вместе с сы-
новьями Егором и Владиком. Парни 
мои были разрисованы аквагримом: 
один – львенок, второй – тигренок. 
Они набегались в ластах, попрыгали 
на скакалке и на батуте, попинали 
мяч – и поболели за маму. Я участво-
вала в комбинированной эстафете, 
проехала дистанцию на самокате. 
А еще сынишки радовались, когда 
мне вручили золотой значок ГТО.

ГУЛЬНАРА 
МУСТАФИНА

ведущий инженер по метрологии, АТЗ

 В этом году никуда сходить не 
получилось, к сожалению, – ребе-
нок заболел. А вообще дети ждут 
этого праздника. И подарков, ко-
нечно. Какой праздник без подар-
ков? Обычно мы ходим в парк, ката-
емся на аттракционах, едим моро-
женое, гуляем по городу. Веселый 
праздник. В последние годы у нас 
в городе он проходит активно. В 
этот день проводится много темати-
ческих мероприятий, не скучно, де-
тям нравится, да и взрослым тоже. 

МАКСИМ
ИЗМЕСТЬЕВ

бригадир цеха по металлообработке, 
ЧМЗ

 1 июня я встретил на открытии 
первой в Чусовом инклюзивной дет-
ской площадки, деньги на которую 
собрал фонд «ОМК-Участие». Приятно 
было увидеть результат, особенно ра-
дость детей. Мне посчастливилось 
внести вклад в это событие: я стал 
автором проекта инклюзивного 
сквера, который победил в конкурсе 
«ОМК-Партнерство». Вместе с не-
сколькими волонтерами мы устано-
вили у детской площадки скамейки 
и ограду. Получилось здорово!

ОКСАНА
УРАМОВА

специалист по оценке и развитию
персонала, БАЗ

 В этом году День защиты детей 
совпал с национальным праздни-
ком – Сабантуем. Все праздничные 
мероприятия проходили на террито-
рии Большого острова, куда мы 
всей семьей и отправились. Дети 
участвовали в конкурсах, которые 
проводил центр детского творче-
ства, и получили интересные призы. 
К тому же праздник отмечают в кон-
це учебного года, а мой сын Никита 
закончил второй класс на одни пя-
терки, чем очень нас порадовал. 

ЮЛИЯ
КАСАТКИНА

ведущий специалист центра архитектуры 
и поддержки, ВМЗ

 В этом году День защиты детей 
выпал на выходной. И просто нельзя 
было не воспользоваться такой воз-
можностью. Мы с сыном устроили 
прогулку по городу, зашли в кафе и, 
конечно, посетили наш парк. Там бы-
ло много разных площадок с развле-
чениями для юных гостей. Иногда за-
видуешь современным ребятам – 
как много у них того, о чем мы и не 
мечтали: аквагрим, аттракционы, хо-
роший парк... Но от этого и радостно 
на душе: все лучшее – нашим детям!

Иногда мне кажется, 
что настоящие дни защиты 
детей – это каникулы. 

Впрочем, взрослую психику эти дни 
защищают не меньше.

ǒпартакиада
в квадратике
aĒрĳбодетальg орģанизовала в čовосинеģлазовском 
блаģотворительные соревнования

ИНИЦИАТИВА

Светлана Кулагина
Челябинск

ǒ партакиада на призы управляющего ди-
ректора завода «Трубодеталь» прошла в 
поселке во второй раз. На стадионе Ново-

синеглазовского команды нескольких предпри-
ятий Челябинска соревновались в разных видах 
спорта. В итоге лучшей оказалась сборная хозя-
ев: спортсменам «Трубодетали» не было равных в 
комбинированной эстафете, стритболе и городках, 
также они заняли вторые места в футболе и волей-
боле. Вторыми в командном зачете стали сотруд-
ники завода железобетонных шпал, третьими – 
представители Южно-Уральской железной дороги.

Большая программа ждала юных гостей праздни-
ка, приуроченного ко Дню защиты детей: батуты, 
аквагрим, мастер-класс по йоге, «веселые старты», 
спортивные эстафеты. Отдельно состязались друг с 
другом топ-менеджеры «Трубодетали», причем не 
только в спорте, но и в интеллектуальных играх.

В финале праздника управляющий директор 
«Трубодетали» Евгений Баранов помимо кубков 
и наград победителям спартакиады вручил зна-
ки отличия ГТО. Золотые знаки получили кла-
довщик склада спецодежды Ольга Гамбург и на-

чальник цеха по производству блочно-модуль-
ных конструкций № 4 Вадим Сопуляк, облада-
телем серебряного знака стал Александр Радаев, 
ведущий менеджер по планированию производ-
ства термо-прессово-сварочного цеха № 1.

Каждый гость спартакиады мог приобрести 
игрушки ручной работы от творческой мастерской 
«Тепло в квадратике». Все собранные в этот день 
деньги – 36 тысяч рублей – организаторы направи-
ли в пользу юной жительницы поселка Екатерины 
Крапивиной, страдающей острым лейкозом.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ЕВГЕНИЙ БАРАНОВ
управляющий директор завода «Трубодеталь»

На протяжении многих лет предприятие орга-
низует в поселке Новосинеглазовском праздно-
вание Дня защиты детей. Традицией стало и про-
ведение благотворительных спортивных сорев-
нований. Это гуманно и правильно, когда силь-
ные и здоровые помогают тем, кто в этом нужда-
ется. Мы намерены и дальше поощрять хорошие 
привычки работников предприятия (в том числе 
занятия физкультурой и спортом) и продолжать 
практику благотворительности.

© ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

�� ��� рублей
собрали участники и зрители 
благотворительной спартакиады
в поселке ǎовосинеглазовскоǭ.

P

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»
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ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǉнвестиȲии

ОПЫТ    Конференция по управ-
лению инвестициями прошла 
5 июня в Выксе. Представители 
заводов ОМК встретились, чтобы 
поделиться опытом в области 
планирования затрат. Руководи-
тель департамента по развитию 
активов и инвестициям компании 
Дмитрий Чернышев отметил, что 
показатели работы ОМК в этой 
сфере часто опережают лучшие 
практики. Участники конферен-
ции уделили большое внимание 
инвестпрограмме, которая реали-
зуется на ВМЗ. Строительство ин-
новационных производств требует 
современных решений. Именно 
они будут определять характер 
работы с инвестициями в течение 
нескольких последующих лет.

ǐерсонал

ОБУЧЕНИЕ    Управляющий 
директор Альметьевского труб-
ного завода Александр Токарев 
принял решение организовать 
дополнительное обучение для 
мас теров и бригадиров пред-
приятия. Программа семинара 
будет состоять из трех блоков: 
экономика и система преми-
рования, целеполагание, про-
изводственная система ОМК. 
Обучение проведут эксперты 
АТЗ. Курс поможет недавно 
принятым на работу сотрудни-
кам актуализировать знания, а 
более опытные руководители 
узнают о последних тенденциях 
в нескольких направлениях. 
Семинар запланирован на сере-
дину июня 2019 года.

ǐартнерство

ВИЗИТ    Делегация Благовещен-
ского арматурного завода во главе 
с первым заместителем управля-
ющего директора Дмитрием Фе-
дорцовым посетила Приуфимскую 
ТЭЦ. Заводчане познакомились 
с работой объекта и осмотрели 
трубопроводную арматуру, ко-
торая на нем используется. Глав-
ный инженер ТЭЦ Андрей Строев 
рассказал о требованиях, которые 
предъявляются к такой продукции 
в энергетике. Начальники котло-
турбинного и химического цехов 
показали места установки задви-
жек, клапанов, условия их эксплу-
атации. За круглым столом специ-
алисты БАЗ и ТЭЦ обменялись 
мнениями о перспективных изде-
лиях для теплоэнергетики.

ТеǶника

ВЫСТАВКА    Руководители Чу-
совского металлургического за-
вода – начальник управления по 
закупкам Алексей Шевченко, на-
чальник цеха по сервисному об-
служиванию и ремонту оборудо-
вания Сергей Хватов, начальник 
Инженерно-технологического 
центра Евгений Некрасов – посе-
тили XX международную выставку 
«Металлообработка-2019» в Мос-
кве. Они ознакомились с совре-
менным оборудованием, которое 
можно применить в производстве 
ЧМЗ. В частности, на экспозиции 
были представлены фрезерные и 
токарные комплексы, системы пе-
ремещения, оборудование для 
3D-печати, робототехника, изме-
рительные приборы.

ǋоллектив

РАЗВИТИЕ    6 июня в ОМК про-
шел «Открытый диалог», посвя-
щенный развитию сотрудников. 
Наталья Кавинская, руководи-
тель корпоративного универси-
тета, рассказала о его програм-
мах и направлениях. «Сейчас де-
ятельность университета направ-
лена на трансформацию суще-
ствующих программ профессио-
нального развития и унифика-
цию управленческого и лидер-
ского обучения. В дальнейшем он 
также будет работать над разви-
тием функциональных и корпо-
ративных компетенций», – отме-
тила Наталья. Подробно о корпо-
ративном университете «Терри-
тория ОМК» расскажет в следую-
щем номере.

ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Виктор Махров
Выкса

ǐ редседатель Совета директоров ОМК 
Анатолий Седых 28 мая провел в Вык-
се заседание управляющего комитета 

«ТОП-2». Руководитель программы Светлана Иса-
ева рассказала, что на стадии «внедрение – отсле-
живание – реализация» в настоящее время нахо-
дятся уже 147 инициатив навигаторов. Результа-
ты этой деятельности видны не только на бума-
ге, но и на производстве: сотрудники завода уже 
переходят на новые рабочие места (об одном из 
таких случаев «Территория ОМК» писала на про-
шлой неделе. – Прим. ред.). Директор по персо-
налу ВМЗ Татьяна Дружкова обещала, что на сле-
дующей встрече комитета команда программы 
представит новые примеры перевода людей.

Руководители ОМК обсудили также проработку 
инвестиционных инициатив и расстановку прио-
ритетов в их реализации. Как сообщил директор 
инженерно-технологического центра ВМЗ Павел 
Степанов, возглавляющий инвесткомитет про-
граммы «ТОП-2», на конец мая согласованы и 
приняты восемь таких инициатив, еще 87 иници-
атив вскоре рассмотрят эксперты. Председатель 
правления ОМК Наталья Еремина попросила кол-
лег в первую очередь заняться идеями, вложения 
в которые могут окупиться в течение двух лет. 

В дальнейшем одним из важных направлений 
в работе навигаторов станет регулярное про-
ведение «мастерских идей». Этот инструмент 
уже дает результат: четыре «мастерские» помог-

ли сформировать новые гипотезы. Кроме того, 
управляющий директор ВМЗ Александр Барыков 
предложил создать реестр отклоненных инициа-
тив, чтобы они не затерялись, а были всегда под 
рукой – для возможной последующей доработки. 

В конце встречи руководители заслушали до-
клады навигаторов и осмотрели информацион-
ные стенды «Галереи результатов», на которых 
были представлены четыре проекта. Анатолий 
Седых отметил дискуссионный характер этих 
инициатив и подчеркнул, что важно вовлекать 
руководителей в их обсуждение. Председатель 
Совета директоров ОМК предложил на следую-
щем комитете рассмотреть более яркие проекты, 
наглядно демонстрирующие успешность пред-
принимаемых шагов.

В июне планируется провести кадровый ко-
митет офиса навигаторов: менеджеры «ТОП-2» 
пройдут оценку знаний, будут определены стар-
шие навигаторы.

 КСТАТИ

Ключевым показателем программы является 
потенциал высвобождения эквивалента пол-
ной занятости (ЭПЗ). ЭПЗ отражает число рабочих 
мест на предприятии вне зависимости от действи-
тельной продолжительности рабочего дня и исчис-
ляется путем деления общего количества отрабо-
танных часов на всех видах работ на среднее ко-
личество часов на рабочих местах с полным рабо-
чим днем. Общий потенциал программы «ТОП-2» 
на ВМЗ сегодня составляет 2 729 ЭПЗ. Около ты-
сячи ЭПЗ можно высвободить благодаря инициа-
тивам, которые не требуют затрат.

ČīменениŃ Ħ Łкономике

ПЕРСОНАЛ

Анна Андреева, Виктор Махров
Москва – Выкса

В дирекциях по экономике ОМК 
и ВМЗ произошли кадровые 
перестановки.

Директором по экономике Объ-
единенной металлургической ком-
пании стал Алексей Ожиганов.

Алексей Николаевич окончил 
Государственный университет 
управления. Свою карьеру начал 
в качестве ведущего специалиста 
в казначействе «Вымпелкома», 
затем много лет занимал руково-
дящие должности в «Сибу ре».

В ОМК Алексей Ожиганов рабо-
тает более пяти лет. Он успешно 
реализовал масштабный проект 
«Корпоративное казначейство». 

До недавнего времени был дирек-
тором по экономике ВМЗ. 

Новым директором по экономи-
ке Выксунского металлургическо-
го завода стал Максим Малинин.

Максим Юрьевич окончил Вол-
гоградский государственный тех-
нический университет, а позже 
получил степень кандидата эко-
номических наук. Трудился ин-
женером-экономистом на Волго-
градском кислородном заводе, за-
нимал руководящие должности в 
финансовых и экономических от-
делах промышленных предприя-
тий, в частности на металлургиче-
ском заводе «Красный Октябрь».

В ОМК Максим Малинин начал 
работать в 2015 году. До сентяб-
ря 2018-го возглавлял дирекцию 
по экономике и финансам АТЗ, 
а затем перешел на ВМЗ в качестве 
начальника управления – финан-
сового бизнес-партнера ДНГПТ. 

Тонкости 
переĦода

Банк Ħ гостŃх у īаĦода

ПАРТНЕРСТВО

Валентина Морозова
Выкса

Представители Волго-Вятского 
управления Центрального банка 
РФ побывали на ВМЗ.

Как рассказал заместитель на-
чальника Волго-Вятского управ-
ления Банка России Геннадий Ко-
миссаров, знание специфики дея-
тельности ведущих предприятий 
региона позволяет финансово-
му учреждению грамотно форми-
ровать денежно-кредитную поли-
тику. Кроме того, Центробанк РФ 
на протяжении 20 лет проводит 

опросы нефинансовых предприя-
тий. Это помогает анализировать 
и прогнозировать состояние эко-
номики в стране.

– Банк России уделяет большое 
внимание сдерживанию инфля-
ции. Мы стремимся к тому, чтобы 
люди были уверены в сохранности 
своих сбережений, – подчеркнул 
Геннадий Комиссаров.

Гости встретились с руководите-
лями подразделений ВМЗ, позна-
комились с производством желез-
нодорожных колес и осмотрели 
роспись на стене МКС-5000. Ген-
надий Комиссаров отметил раз-
витие производственной системы 
на заводе и выразил уверенность, 
что этот опыт может быть полезен 
не только в промышленности.

Đĳководители ОМК обсĳдили промежĳточные итоģи
проģраммы aĒОď��g
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147 инициатиĦ
навигаторов програǭǭы ¡ǓОǐ�� к настоȻȵеǭу 
вреǭени переȴли на стадию ¡внедрение ^ 
отслеǧивание ^ реализациȻ�.



ǒтановится легендой
Мартеновскиĩ Ķех ВМć практически разобрали

ИСТОРИЯ

Светлана Киселева, Виктор Махров
Выкса

ǒ талеплавильный (мартеновский) 
цех вывели из эксплуатации 23 
марта 2018 года в связи с перехо-

дом колесопрокатного производства ВМЗ 
на стальную заготовку от стороннего по-
ставщика. В начале 2019 года цех и при-
легающие здания начали демонтировать.

Ǒазборки с пользой
В мае разобрали основные и вспомо-

гательные пролеты мартеновского цеха, 
здание вилопрокатного цеха, обслужи-
вающие здания насосной станции, куз-
ню, аспирационную установку.

– Все материалы после сортировки 
идут в дело. Кирпич перерабатываем в 
щебень, готовый к использованию. Ме-
талл в качестве лома отправляется в Ли-
тейно-прокатный комплекс. Уже сейчас 
мы получили от мартена более 20 тысяч 
тонн металла, – сообщил Александр Ба-
рыков, управляющий директор ВМЗ.

Элементы цеха используют не только в 
производстве. Печь-ковш, разливочный 
ковш, изложницы и часть завалочной 
машины пополнят экспозицию нового 
общественного пространства – музей-
но-культурного центра на территории 
старого чугунолитейного цеха. Оборудо-
вание уже доставлено на площадку. Туда 
же в будущем перевезут переднюю ли-
нию мартеновской печи; ее демонтиру-
ют последней из соображений безопас-
ности.

– Полностью завершить демонтаж мы 
планируем к 2020 году. После разбора 
надземных сооружений гусеничная тех-
ника и экскаваторы с отбойными молот-
ками выйдут на отметку минус 0,5 мет-
ра, выбивая весь бетон. Затем площадку 
покроют грунтом. Она перейдет в резерв 
предприятия, и в дальнейшем завод смо-
жет ее использовать, – пояснил Сергей 
Рожков, менеджер по строительству ВМЗ.

ǐейзаǧ без труб
Знакомые всем выксунцам трубы мар-

теновского цеха тоже разбирают. Один 
из символов города, годами тиражиру-
емый на сувенирной продукции, дожи-
вает последние дни. В мае одну из двух 
труб высотой более 75 метров вручную 
укоротили – до 40-метровой отметки. 

Ко второй трубе приступили в начале 
июня.

– Работают профессиональные альпи-
нисты. На высоте 75 метров работать ме-
ханическим способом очень тяжело и 
опасно, поэтому они с помощью электри-
ческих и ручных инструментов уменьша-
ют трубу до 40 метров. После этого мы за-
действуем высотную гусеничную техни-
ку, с помощью которой демонтируем тру-
бу до основания фундамента, – рассказал 
Сергей Пономарев, главный инженер 
предприятия «СносСтройСервис», входя-
щей в группу компаний «КрашМаш».

Операция продумана до мелочей. Ме-
таллические кольца, опоясывающие 
кирпичную кладку, откручивают ручны-
ми ключами, а потом с помощью лебед-
ки перемещают на землю. Сами кирпи-
чи спускают внутрь трубы, обеспечивая 
таким образом безопасность людей, ра-
ботающих внизу.

– Снос труб и прочих сооружений пу-
тем подрыва мы отвергли. Да, это выгля-
дит захватывающе, можно получить кра-
сивые кадры для истории. Но безопас-
ность на порядок важнее, – подчеркнул 
Сергей Пономарев. 
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ЦИФРА 20 единиц
тȻǧелой гусеничной и автоǭобильной 
техники задействованы на деǭонтаǧе 
ǭартена.

Печная труба 
мартена в своем 
основании имеет 
толщину стенки 

около метра.

ФАКТ

 КСТАТИ

ďичнаŃ историŃ
Жизненный путь директора по 

качеству ВМЗ Дмитрия Махрова 
тесно связан со сталеплавиль-
ным цехом. Дом его родителей 
находился неподалеку, на улице 
Амбулаторной. Будущий метал-
лург засыпал под грохот зава-
лочных машин, наблюдая на по-
толке отблески языков пламени 
мартеновских печей.

– Детьми мы бегали по ших-
тарнику и печам – за газиров-
кой, автоматы с которой стояли 
в цехе. Смотрели, как выпускают 
металл, как трудятся наши род-
ственники, знакомые. Мои роди-
тели работали как раз на новом 
мартене, как его тогда называли. 
Конечно, есть сожаление: уходит 

в прошлое целая эпоха, – при-
знается Дмитрий Махров.

Впрочем, руководитель до-
бавляет, что в прошлое уходят 
и устаревшие технологии. Сей-
час заготовку для колесопрокат-
ного производства делают ина-
че, и качество продукции от это-
го растет. Количество брака из-
за дефектов металлургического 
производства в мартеновском 
переделе значительно сократи-
лось, а за счет роста качества 
ВМЗ смог поднять и производи-
тельность. Очевидны преимуще-
ства и с точки зрения экологии: 
выксунцы простились с «лисьи-
ми хвостами» – рыжим дымом 
из труб мартена.

– Каждый день из своего ка-
бинета я пытаюсь заснять исто-
рию. Делаю одну-две фото-
графии мартеновского цеха. 
Я видел, как разбирали зда-
ние мартена, как начали раз-
бирать вторую трубу, видел мо-

мент, когда остались только две 
мартеновских печи. Это инте-
ресный процесс. И совершенно 
точно – исторический. Хочется, 
чтобы память о нем сохрани-
лась в фотографиях, – говорит 
Дмитрий Махров.

 ЦИФРЫ

ȕ25
ǭлн тонн стали

>107
тысȻч плавок

85
лет истории

ĆходŃт Ħ дĦадцать 
лучļих

НАГРАДА

Светлана Кулагина
Челябинск

«Трубодеталь» стала лауреатом 
конкурса «20 лучших товаров 
Челябинской области».

Заводу присудили награду за тепло-
изолирующие направления обсадных труб 
(термокейсы). Производство этой продук-
ции «Трубодеталь» освоила в 2018 году для 
компании «Газпромнефть Ямал» – и полу-
чила патент на ее выпуск. Термокейс пред-
ставляет собой изделие по технологии «тру-
ба в трубе», межтрубное пространство за-
ливается пенополиуретаном. Теплоизоли-
рующие направления используют в зоне 
многолетней мерзлоты. Сегодня работни-
ки «Трубодетали» в сотрудничестве с кол-
легами с ВМЗ могут предложить нефте-
добывающим компаниям термокейсы 
с большим, нежели у сущест вующих ана-
логов, диаметром внутренней трубы – 
до 630 миллиметров, в том числе с резьбо-
вым соединением.

– Приятно, что продукция нашего пред-
приятия десятый год подряд отмечается 
дипломом самого престижного конкурса 
в области качества. Мы намерены нара-
щивать производство термокейсов, пред-
лагать нашим клиентам улучшенные вер-
сии этих изделий, – сказал Евгений Бара-
нов, управляющий директор завода «Тру-
бодеталь».

Напомним, региональный конкурс яв-
ляется этапом конкурса «100 лучших то-
варов России». 

Ďолес делаетсŃ 
больļе

РЕКОРД

Александр Загребин
Выкса

В мае колесопрокатный цех ВМЗ 
установил месячный рекорд.

Колесопрокатчики отгрузили клиентам 
84 214 железнодорожных колес. Структу-
ра потребления существенных изменений 
не претерпела. По-прежнему наибольшая 
часть колес отправляется российским ком-
паниям – вагоностроительным, вагоноре-
монтным предприятиям, а также собствен-
никам вагонов: Торговому дому РЖД, 
Первой грузовой компании, Тихвинско-
му вагоностроительному заводу и другим. 
Около двух процентов продукции ушло за-
рубежным партнерам – американским и 
европейским железным дорогам.

 – Секрет успеха прост – слаженная рабо-
та всех функций, задействованных в про-
цессе производства, погрузки и отправ-
ки колес потребителям, – сказал Дмит рий 
Любшин, начальник управления цепочка-
ми поставок ВМЗ.
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ЦИФРА

Александр Кулагин, Виктор Махров
Выкса

Н 
а конференции в Выксе со-
брались руководители и ме-
неджеры 28 строительных 
компаний, представляющих 

многие регионы России – от Санкт-Петер-
бурга до Красноярска. В город металлур-
гов они приехали, чтобы узнать о новых 
объектах, которые ОМК будет строить на 
выксунской производственной площадке. 
Масштабы трубопрокатного цеха (ТПЦ) 
и электрометаллургического комплекса 
(ЭМК) обещают строителям много инте-
ресной работы.

Двойной выигрыш
– Три года назад ОМК запустила боль-

шую инвестиционную программу на Вык-
сунском металлургическом заводе. При-
нимая во внимание опыт строительства 
ТЭСЦ-1, муфтового цеха и реконструк-
ции ТЭСЦ-5, мы пришли к выводу, что для 
проектов ТПЦ и ЭМК нужно привлекать 
новые подрядные организации по причи-
не дефицита ресурса квалифицированных 
строителей. Выстраивать с ними партнер-
ские отношения необходимо уже сейчас, – 
пояснил Андрей Штиль, руководитель ра-
бочей группы ОМК по расширению кон-
курентного поля. – Участники конферен-
ции – в основном представители новых 
для нас компаний с разной специализаци-
ей: от земляных работ до монтажа слабо-
точных систем. Все они проявляют к на-
шим объектам большой интерес. 

Андрей Кухно, директор по реализации 
проектов ОМК, рассказал действующим и 
потенциальным подрядчикам о ключевых 
инвестпроектах, которые компания реа-
лизовала в Выксе с начала века, об их спе-
цифике и значении для производствен-
ной интеграции бизнес-активов. Большин-
ство из них относятся к категории greenfield  
(в переводе с английского – «зеленое по-
ле») – то есть создавались с нуля на свобод-
ных от застройки участках, практически в 
чистом поле. Строители ОМК и ВМЗ нако-
пили огромный опыт, и большие стройки  
с 2016 года обходились без генподрядчика 
– его функции выполняла дирекция ВМЗ по 
капитальному строительству. Однако но-
вые проекты требуют привлечения самых 
передовых подрядных организаций в каче-
стве субподрядчиков. 

– Я счастливый человек: за время рабо-
ты в ОМК мы многое построили и запусти-
ли, – признался Андрей Кухно. – Но зада-
чи, которые стоят сейчас, по своему зна-
чению для компании превосходят все то, 
что уже было сделано. И это большой про-
фессиональный вызов для нас и для вас. 
Не скрою, в каких-то моментах мы заин-

тересованы в ваших подсказках и кон-
сультациях. А в идеале хотим прийти к 
концептуальной схеме партнерства «выи-
грыш – выигрыш»: выигрывает подрядчик 
– выигрывает заказчик.

Тройная безопасность
Директор по капитальному строитель-

ству ВМЗ Алексей Кузнецов рассказал воз-
можным партнерам о принципах работы 
своего подразделения. Он уделил особое 
внимание безопасности труда и требова-
ниям, которые предприятие предъявляет 
к подрядным организациям. 

– На первом месте для нас вопросы без-
опасности, на втором – вопросы безопас-
ности, на третьем – тоже вопросы безопас-
ности. На четвертом – качество, на пятом 
– стоимость работ, на шестом – сроки ис-

полнения подряда, – подчеркнул Алексей 
Кузнецов. 

Самой важной теме посвятил свое вы-
ступление и директор по безопасности 
производства ВМЗ Александр Пивиков. 
Он рассказал о системе управления без-
опасностью на предприятии. Будущим 
подрядчикам предстоит работать, ориен-
тируясь на нее. Кстати, 2019 год на ВМЗ 
объявили Годом развития подрядчиков – 
сотрудников подрядных организаций обу-
чают лучшим заводским практикам в сфе-
ре производственной безопасности. 

Интересной для тех, кто хочет участво-
вать в строительстве новых производств, 
была информация о процедурах квалифи-
кации и аттестации поставщиков ОМК,  
а также о действующем в компании по-
рядке выбора подрядчиков. Этим направ-
лениям участники конференции посвяти-
ли отдельные доклады. 

Узнав многое о компании и предсто-
ящих проектах, гости Выксы осмотрели 
площадки будущих ТПЦ и ЭМК, а также 
ТЭСЦ-1 (на фото), который частично вве-
ден в эксплуатацию. Первые крупные тен-
деры на выполнение строительно-мон-
тажных работ на новых площадках стар-
туют в июне. Напомним, строительство 
трубопрокатного цеха уже началось: в 
апреле прошла церемония установки пер-
вой колонны его здания, в ней принял 
участие председатель Совета директоров 
ОМК Анатолий Седых.

Миллионы «квадратов» 
и сотни тысяч «кубов»
Возможным подрядчикам больших строек ОМК показали объемы и рассказали о требованиях

28 компаний делегировали 
своих представителей на конференцию в Выксе, 
чтобы узнать о новых объектах, которые ОМК 
планирует построить на территории ВМЗ.

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

БОРИС ШЕВЕЛЕВ
главный эксперт группы управления проектами 
в России, предприятие «Атомэнергоремонт» 

Эта встреча оказалась крайне полезной. 
Стали понятны планы ОМК в сфере созда-
ния новых производств и то, в каких услугах 
и работах заинтересована компания, какие 
требования предъявляет к подрядчикам. 

Мы же утвердили стратегию развития внеш-
них рынков – и готовы участвовать в круп-
ных проектах. Отраслевой приоритет – объ-
екты металлургии и нефтехимии. Можем 
предложить ОМК весь спектр наших услуг: 
монтаж трубопроводов, оборудования, 
электрики и внешних сетей. Естественно, 
мы очень заинтересованы в сотрудниче-
стве.

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Трубопрокатный цех

  Общая площадь сооружения – более 
470 000 квадратных метров.

  Требуемые объемы бетона – более 
200 000 кубических метров.

  Вес металлоконструкций – более 
30 000 тонн.

  Срок завершения – 2021 год.

  Проектная мощность – 500 000 тонн 
бесшовных труб в год. 

Электрометаллургический 
комплекс

  Общая площадь сооружения – более 
1 000 000 квадратных метров.

  Требуемые объемы бетона – более 
200 000 кубических метров.

  Вес металлоконструкций – более  
30 000 тонн.

  Срок завершения – 2022 год.

  Проектная мощность – 1 000 000 тонн 
толстого сляба, 490 000 тонн заготовок 
для бесшовной трубы, 310 000 тонн  
заготовок для железнодорожных колес  
в год.

 КСТАТИ

Будет жилье

ВМЗ построит дом для приезжих 
сотрудников

Предприятие уже выкупило земель-
ный участок на улице Красные зори – 
на месте демонтированных аварийных 
домов. Сейчас проходит негосударствен-
ная экспертиза проектной документа-
ции. Генеральным подрядчиком стро-
ительства восьмиэтажного дома ста-
ла компания «Альфа Инженеринг и Кон-
стракшн», хорошо зарекомендовавшая 
себя на рынке, в том числе и в сотрудни-
честве с ВМЗ. 

Территорию вокруг будущего дома 
благоустроят. Здесь появятся автосто-
янка на 112 мест, пешеходные тротуары 
c возможностью проезда детских и ин-
валидных колясок, площадки для отды-
ха и спорта, детские комплексы, лист-
венные деревья и декоративные кус-
тарники.

– При проектировании мы учитывали 
опасения, что новое здание станет пре-
градой для солнечного света, но разме-
щение дома на участке выполнено на 
основании расчета инсоляции. Осве-
щенность соседних зданий и сооруже-
ний останется в пределах нормы. Про-
ект межевания территории проходил 
пуб личные слушания в администрации 
округа, и неравнодушные местные жите-
ли могли принять в нем участие, – рас-
сказал руководитель проекта Александр 
Соколов.

Предполагается, что в новые кварти-
ры заселятся специалисты, приглашен-
ные для работы на заводе из других го-
родов.

 Территория ВМЗ становится большой стройплощадкой © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ
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ǂорьба за премию
ĝксперты Đоскачества обследовали ВМć

ОЦЕНКА

Александр Загребин
Выкса

Выксунский металлургический 
завод второй раз участвует в кон-
курсе на соискание премии Пра-
вительства РФ в области качества. 
Предыдущий опыт, в 2017 году, 
принес ВМЗ диплом. 

– Сейчас для подготовки к кон-
курсу мы создали рабочую группу, 
куда вошли сотрудники практиче-
ски всех подразделений завода, – 
рассказала Жанна Чегурова, ме-
неджер отдела по сертификации и 
стандартизации ВМЗ. – В течение 
нескольких месяцев мы собирали 
материалы для отчета в соответ-
ствии с установленными девятью 
критериями: пять из них должны 
рассказать комиссии о возможно-
стях предприятия, четыре – о до-
стигнутых результатах. Мы выби-
рали только самые значимые фак-
ты, но даже так отчет занял более 
170 страниц, пришлось еще раз 
«просеять» информацию – и сокра-
тить до 100 страниц. Этот вариант 
мы отправили в Российскую систе-
му качества. 

Документ получил высокую 
предварительную оценку, и завод 
допустили до второго этапа, ко-
торый подразумевает обследова-
ние предприятия. В течение пя-
ти майских дней эксперты Роска-
чества работали на ВМЗ. Они по-
сетили все дивизионы и дирекции 
и встретились с руководителями 
всех уровней.

Итоги конкурса на соискание 
премии Правительства РФ подве-
дут в конце 2019 года. 

 КОММЕНТАРИЙ
РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР БАРЫКОВ
управляющий директор ВМЗ

 
За короткий период группа экспер-
тов проделала колоссальную рабо-
ту, обследовав наше немаленькое 
предприятие. Не скрою, что очень хо-
чу, чтобы они высоко оценили каче-
ство жизни ВМЗ. Уверен, что этого 
желают все металлурги. Если мы ста-
нем лауреатами конкурса – обязуем-
ся делиться лучшими практиками и 
опытом с отечественными предприя-
тиями. Это определенно придаст до-
полнительный импульс реальному 
сектору экономики.

ǅеньǤи за оȲенку
đотрĳдники вспомоģательных Ķехов ėМć смоģĳт 
полĳчить дополнительнĳľ премиľ

МОТИВАЦИЯ

Ольга Судакова
Чусовой

Нововведение касается сотруд-
ников цеха по сервисному обслу-
живанию и ремонту оборудова-
ния, цеха по энергообеспечению и 
электросилового цеха. Выполнив 
два условия – получив максималь-
ную оценку по установленным по-
казателям и полностью отработав 
нужное время, – они смогут полу-
чить квартальную премию в раз-
мере около 6 тысяч рублей (с уче-
том районного коэффициента).

– Мы утвердили показатели пре-
мирования, чтобы снизить внепла-
новые простои оборудования и по-
высить эффективность его содер-
жания и обслуживания, – сообщи-
ла Наталья Ендальцева, начальник 
отдела по мотивации, организа-
ции труда ЧМЗ. – Оценку работни-
кам ЦСОиРО выставляют началь-
ники цехов, в которых трудят-
ся ремонтники. Деятельность со-
трудников ЭСЦ и ЦЭО оценивают 
руководители – заказчики работ и 
потребители электро- и энергоре-
сурсов. Также свою оценку трем 
цехам ставят начальники управле-
ний – по безопасности производ-
ства и по развитию ПС и качеству. 

ǎачались проверки
ďроизводственная система ėМć вышла на новыĩ ĳровень

АУДИТ

Ольга Судакова
Чусовой

Ǟ то показал аудит по стандарту ОМК: по 
результатам проверки оценка развития 
производственной системы ЧМЗ соста-

вила 3,09 балла – на 0,2 больше, чем годом ра-
нее.

В течение недели в Чусовом работали эксперты 
компании, в том числе приехавшие с ВМЗ. С 27 по 
31 мая они обошли основные и вспомогательные 
производства завода, посетили сменно-встречные 
собрания, провели серию интервью с начальни-
ками, мастерами и рабочими, изучили рабочую и 
технологическую документацию.

Сотрудники дирекции по развитию бизнес-
сис темы ОМК говорят, что на заводе происходят 
изменения, но они уже не носят такого масштаб-
ного характера, как в начале пути. Улучшения 
становятся более точечными, направленными на 
конкретные процессы. И эта тенденция касается 
не только ЧМЗ. Предприятия, входящие в ОМК, 
находятся на разном уровне развития. Однако 
результат 2,5–3,0 балла все они смогли получить 
довольно легко. Сегодня, чтобы повысить оцен-
ку, нужно приложить больше усилий и затратить 
больше ресурсов.

Нынешний аудит выявил не только сильные, но 
и слабые стороны ЧМЗ. В частности, эксперты по-
ставили невысокую оценку за организацию рабо-
чих мест, выполнение стандартов и размещение 
визуализации. Все замечания касались в том чис-
ле системы «5С». Она внедряется на ЧМЗ уже не 
один год, проходят конкурсы на лучшие рабочие 
места, и, тем не менее, здесь у завода – минус.

Хорошими баллами аудиторы отметили рабо-
ту по созданию идеального потока. Карты потока 
создания ценности позволяют определить скрытые 
потери, на информационных досках можно уви-
деть коэффициенты полезного использования обо-
рудования, действует база данных норм времени, 
специальные системы позволяют сравнивать фак-
тическую производительность с нормативной и от-
слеживать работоспособность ключевого оборудо-
вания.

После аудита ЧМЗ получил рекомендации специ-
алистов, которые помогут коллективу развивать 
производственную систему. Завод стал первым в 
ОМК, прошедшим в 2019 году экспертную провер-
ку. На этой неделе аудиторы побывали на «Трубоде-
тали» (завод пока ждет свою оценку). Затем они от-
правятся на другие площадки компании.

 Аудиторы в рессорном производстве ЧМЗ © ОЛЬГА СУДАКОВА

КСТАТИ

Работу вспомогательных цехов 
ЧМЗ будут оценивать по трем 
критериям:

  плановые ремонты (сроки и ка-
чество работ, отсутствие поломок 
после ремонтов);

  оперативное устранение поло-
мок (своевременное реагирова-

ние, наличие инструментов и мате-
риалов, отсутствие повторяющихся 
поломок); 

  ежесменное техническое обслу-
живание (наличие актуальных от-
меток в чек-листах осмотра обору-
дования, отсутствие поломок, 
приводящих к опасным ситуациям).

 КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

ВЛАДИМИР СМИРНОВ
начальник управления по развитию производственной
системы, ОМК

 На ЧМЗ долгое время шла полная перестройка в 
связи с закрытием старых производств. Сейчас со-
трудники предприятия приводят его территорию в 
надлежащее состояние. Организованы места для от-
дыха, обустроены стоянки для автомобилей под по-
грузку продукции, нанесена дорожная разметка и 
установлены знаки, продолжается озеленение. В це-
хах монтируют промышленные полы, развивают ви-
зуализацию, обновляют комнаты приема пищи. Все 
это говорит о том, что персонал работает в системе 
эффективно.

КОНСТАНТИН ЕРМОХИН
руководитель проекта управления по развитию
производственной системы, ВМЗ

 Выксунская производственная площадка считается 
лидером по уровню развития производственной систе-
мы в компании. Несмотря на это оценки по некоторым 
направлениям у других заводов могут быть существен-
но выше. Например, на Чусовском металлургическом 
заводе отмечается рост по направлению «идеальный 
поток». На предприятии грамотно выстроены логисти-
ческие процессы, касающиеся организации производ-
ства и хранения ТМЦ на складах, осуществляется пере-
ход от работы на электромостовых кранах на работу 
погрузчиками, что также позволяет снижать потери. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ДМИТРИЙ ФОМИНЫХ
начальник управления по развитию производственной 
системы и качеству, ЧМЗ

 Ежегодный аудит, который проводят представи-
тели управляющей компании, позволяет ЧМЗ до-
стигать высоких целей в области развития ПС. Экс-
перты выявляют внутренние проблемы, препят-
ствующие развитию. Команда руководителей ЧМЗ 
получила рекомендации, которые нужно воплотить 
в жизнь. Осенью внешний аудит производственной 
системы проведет представитель компании Toyota. 
Если нам удастся получить от японских экспертов 
больше трех баллов, ЧМЗ сможет рассчитывать на 
бронзовую медаль Toyota Engineering Corporation. © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Â350 īаŃĦок
получили организаторы 
конкурса на соискание преǭии 
ǐравительства ǑǕ в ���� году.
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КОММЕНТАРИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ    Ďак Ħыиграть грант�

ГАЛИНА
СМИРНОВА

руководитель семейного центра «Лада», 
Нижний Новгород

 Представляя свои проекты на 
конкурсе «ОМК-Партнерство», мы 
росли как профессионалы. Пять раз 
участвовали – и столько же побеж-
дали. Этот старт дал нам шанс попро-
бовать свои силы в федеральных 
конкурсах. Одним из факторов успе-
ха является также наш 25-летний 
опыт в области психологии и педаго-
гики. Мы всегда в общении: делимся 
опытом, наработками и наблюдения-
ми, разбираем актуальные пробле-
мы, которые выявляем при работе с 
семьей. Так рождается новый проект.

АНАСТАСИЯ
ТАНАЕВА

директор фонда «Метрошка», 
Челябинск

 Футбольный фестиваль «Метрош-
ка» зародился в 2002 году в городе 
Трехгорном. Сегодня турнир объеди-
няет 29 городов и более 5 тысяч 
участников. В 2017 году мы создали 
фонд, а в 2019-м впервые выиграли 
два гранта – президентский и ОМК. 
А самое сложное в подготовке заяв-
ки – лаконично и точно сформулиро-
вать цель проекта. В нашем случае 
это помощь талантливым детям на 
пути в большой футбол. Например, 
Влад Савичев, победитель суперкуб-
ка-2018, сейчас играет в «Зените».

ВАСИЛИЙ
САМОЙЛОВ

председатель Совета ветеранов
Альметьевского района

 Нужно выбирать актуальное для 
общества направление, изучать 
опыт коллег по этому направлению, 
совершенствовать навыки не только 
в реализации проектов, но и в их по-
пуляризации. В этом году наш про-
ект «Неразрывная связь поколений» 
выиграл грант президента России 
и грант конкурса благотворительных 
и социальных проектов «ОМК-Парт-
нерство». Это результат многолетней 
работы с нашими партнерами, 
с нашей целевой аудиторией – по-
жилыми людьми города.

ЕКАТЕРИНА
СЕМЕНОВА

руководитель общественной 
организации «Солнечный день»

 Уже в третий раз мы выигрываем 
гранты на работу с пожилыми людь-
ми. Для этого нужно разработать хо-
роший проект и грамотно составить 
заявку. Эксперты должны правильно 
понять, в чем суть проекта и какое 
социальное значение он имеет, а 
также на что планируется потратить 
деньги. Важны репутация и опыт ор-
ганизации и ее сотрудников. Устрои-
тели конкурса должны быть уверены, 
что деньги будут расходоваться со-
гласно смете, а авторы справятся 
с его реализацией и отчетностью.

ДМИТРИЙ
АКИНФИЕВ

начальник управления по культуре,
молодежи и туризму Чусовского района

 Главное – найти интересную 
идею. Такая идея должна быть, 
во-первых, своевременной, следо-
вать именно тем направлениям, ко-
торые сейчас актуальны. Она должна 
иметь социальную направленность и 
отвечать интересам всего общест ва. 
Автор проекта всегда должен думать 
о том, какой эффект принесет проект 
и на каких людей он рассчитан. Про-
ект должен быть не только на бумаге, 
но и в реальности ориентирован 
на интересы той целевой аудитории, 
на которую направлен.

Анна Андреева
Москва

Ę онд президентских грантов объ-
явил 31 мая итоги первого кон-
курса 2019 года. Поддержку по-

лучат 1 644 некоммерческие организации 
почти из всех регионов страны. В число по-
бедителей вошли семь НКО, которые ранее 
выиграли гранты конкурса «ОМК-Партнер-
ство». Вскоре на их счета поступит в общей 
сложности почти 13,5 миллиона рублей. 

Кроме того, две организации из числа 
участников социальной программы ОМК 
получат от благотворительного фонда Еле-
ны и Геннадия Тимченко финансовую по-
мощь в виде грантов на сумму 1,3 милли-
она рублей.

Что они сделают на эти деньги?

ǃыкса
Ресурсный центр «Академия 
наставничества в Нижегородской 
области»

ОРГАНИЗАЦИЯ: фонд «Жизнь без границ».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 2 093 350 рублей.

В Выксе появится единая информаци-
онно-методическая площадка, которая 
будет аккумулировать сведения о новых 
технологиях и лучших практиках в сфере 
наставничества над подростками, находя-
щимися в трудной жизненной ситуации. 

Stories Offl ine. Программа подготовки 
подростков из замещающих семей
к самостоятельной жизни

ОРГАНИЗАЦИЯ: семейный центр «Лада».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 2 754 818 рублей.

Будет создана система подготовки под-
ростков из замещающих семей к самостоя-
тельной жизни, основанная на взаимодей-
ствии «подросток – родители – специали-
сты». Всего в мероприятиях проекта при-
мут участие не менее 622 человек, охват 
информационной кампании составит не 
менее 3 тысяч человек.

«Два детства – один мир». Программа 
психологической поддержки родителей

ОРГАНИЗАЦИЯ: семейный центр «Лада».
ГРАНТ ФОНДА ТИМЧЕНКО: 700 000 рублей.

Проект направлен на психологическую 
поддержку родителей. Предполагается со-
здать терапевтическое пространство, спо-
собствующее коррекции детско-родитель-
ских отношений, повышению компетен-
ции родителей и детей, имеющих пробле-
мы со здоровьем.

ǘелябинск
Обеспечение комфортного и безопасного 
пребывания детей с сахарным 
диабетом в школьных образовательных 
учреждениях, учреждениях 
дополнительного образования

ОРГАНИЗАЦИЯ: общественное движение «Вместе».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 2 900 875 рублей.

Проект направлен на совершенствова-
ние системы инклюзивного образования 
в Челябинской области. Предполагает-
ся провести серию мероприятий, направ-
ленных на информирование работников 
системы образования и социальной защи-
ты о сахарном диабете. 

Суперкубок фестиваля детского 
дворового футбола «Метрошка-2019»

ОРГАНИЗАЦИЯ: фонд «Метрошка».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 956 648 рублей.

Сначала пройдут городские турниры, по-
бедители которых получат право участво-
вать в зональных квалификациях. Кстати, 
отборочный этап в Новосинеглазовском 
будет организован на грант от ОМК. За-
тем в Челябинске организуют суперкубок, 
за призовые места в котором будут бороть-
ся 32 лучшие команды, прошедшие все эта-
пы отбора.

Комплексная программа внедрения 
современных технологий социального 
обслуживания в сфере ухода
за пожилыми людьми и инвалидами
«Шаг вперед»

ОРГАНИЗАЦИЯ: общественная организация «Сол-
нечный день».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 2 643 962 рубля.
Проект ориентирован на пожилых людей 
и инвалидов, проживающих дома и в ста-
ционарных учреждениях. Он будет вклю-
чать несколько направлений: медицин-
ское, психологическое, информационное, 
гуманитарное и наставническое.

Внедрение инновационной
технологии творческого партнерства 
детей и родителей, направленной
на социализацию детей

ОРГАНИЗАЦИЯ: фонд «Семья Плюс».
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 1 640 235 рублей.

Авторы проекта будут работать над 
проблемой социализации детей из семей, 
находящихся в трудной жизненной ситу-
ации. Технология подразумевает взаимо-
действие с кровной семьей, педагогами 
и другими специалистами посредством 
творческого развития и создания театра-
лизованного интерактивного представле-
ния.

ǁльǭетьевск
«Неразрывная связь поколений»

ОРГАНИЗАЦИЯ: организация ветеранов Альметьев-
ского муниципального района.
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ГРАНТ: 492 655 рублей.

Проект направлен на увековечение па-
мяти фронтовиков и тружеников тыла, ко-
торые умерли уже после окончания Вели-
кой Отечественной войны. Планируется со-
брать данные об участниках войны, кото-
рые поднимали страну из руин, вписать их 
имена на стенды и установить их в 25 шко-
лах Альметьевска и в клубах 36 сельских по-
селений района.

ǘусовой
«Сельский Культ-Туризм»

ОРГАНИЗАЦИЯ: Фонд развития культуры города Чу-
сового.
ГРАНТ ФОНДА ТИМЧЕНКО: 613 500 рублей.

Авторы проекта хотят разработать ви-
зуальный образ сельской территории, ее 
бренд, сувенирную и презентационную 
продукцию, привлечь внимание предпри-
нимателей к развитию сельского и этно-
графического туризма, разработать но-
вый туристический маршрут по сельской 
местности Чусовского района.

ēреīидент поддержит
ďобедители конкĳрса aОМК�ďартнерствоg нынешнеĩ весноĩ привлекли в свои ģорода
более �� миллионов рĳблеĩ

 КСТАТИ

Пять организаций из Челябинска, ко-
торые участвовали в конкурсе «ОМК-
Парт нерство», но не стали победителями, 
доработали заявки   – и выиграли прези-
дентские гранты на сумму 6,2 миллиона 
рублей. «Я вижу динамику развития НКО, 
муниципальных учреждений и волонтер-
ского движения в Новосинеглазовском. 
В этом году гранты от ОМК получили 
17 проектов. Но невозможно поддержать 
все инициативы в рамках одной програм-
мы, поэтому мы рекомендуем всем, кто 
не победил в конкурсе «ОМК-Партнер-
ство», подавать заявки на другие гран-
товые конкурсы. Так сделали, например, 
авторы проекта «Производство телевизи-
онной передачи о народных исполните-
лях-самородках «Искры камина» из фон-
да «Вольфович»: заявка не была отобрана 
экспертами конкурса «ОМК-Партнерство», 
но стала победителем конкурса Фонда 
президентских грантов», – сказал Михаил 
Комиссаров, руководитель Челябинского 
ресурсного центра для социально ориен-
тированных НКО.

 В матчах«Метрошки» участвуют тысячи начинающих футболистов © АРХИВ ОМК



Юлия Ларионова
Благовещенск

– Алина, как ты стала волонтером?
– Я рано научилась читать, поэтому ма-

ма привела меня в детскую библиотеку, в 
которой работала. Там я не только читала 
книги, но и помогала в организации ме-
роприятий. Я увидела, что дети на эти ме-
роприятия приходят разные, в том чис-
ле с ограниченными возможностями здо-
ровья. Мне рассказали, что при библиоте-
ке работает клуб «Ромашка», который по-
сещают такие особенные ребята. Сотруд-
ники проводят для них разные праздники, 
мастер-классы. Я спросила: чем я могу по-
мочь? И мне предложили стать ведущей на 
акциях, которые Благовещенский арматур-
ный завод проводит вместе с благотвори-
тельным фондом «ОМК-Участие» и Обще-
доступной библиотекой. Я без колебаний 
согласилась. И вот уже на протяжении пя-
ти лет я активно участвую в волонтерской 
деятельности. Каждое мероприятие скла-
дывается из особенных моментов – забав-
ных, неожиданных, добрых, но неизменно 
счастливых. Когда я отдаю окружающим 
свои время, эмоции, добро, приходит чув-
ство собственной нужности. 

– В каких проектах ты участвовала?
– Каждый год я принимаю участие в ак-

циях «С миру по елке», «Дети – детям», 
«С любовью в сердце», «Кто бежит? Все бе-
гут!». Все они разные, но цель у них одна – 
помочь детям. 

Проведение таких мероприятий – де-
ло очень ответственное, и я вижу, как ак-
тивно совершенно разные, непохожие 
друг на друга люди объединяются ради 
общей идеи – создать сказочную и непо-
вторимую атмосферу праздника. Благода-
ря им всем каждая акция превращает-
ся в большое событие и оставляет 
след в душе. 

Самое приятное – чув-
ствовать, что все дети, 
перед которыми я высту-
паю на празднике, – 
мои друзья; я вижу их 
реакцию – улыбки и го-
рящие глаза. И каждый 
раз, когда меня вновь про-
сят помочь в каком-то де-
ле, я вспоминаю эти эмо-
ции. Именно это ощущение 
толкает меня вперед, на новые, 
порой сложные, но очень важные и 
добрые поступки.

– Как ты думаешь, какой он – совре-
менный волонтер?

– Современный волонтер – очень ак-
тивный, неравнодушный к чужим проб-
лемам, коммуникабельный, мобильный 
человек, который одинаково хорошо ла-
дит как с людьми, так и с техникой. Но та-
кие черты, как дружелюбие, доброта, ува-
жение, милосердие, остаются ключевы-
ми. Важно не лениться, не бояться пред-
лагать свою помощь, всегда быть откры-
тым. Быть волонтером – большая ответ-
ственность, но это очень почетно. 

– В чем ты видишь проблемы добро-
вольчества в современном мире?

– У современного человека, как прави-
ло, очень много дел. Чем дальше мы дви-
гаемся вперед, тем сложнее нам смот-
реть по сторонам и замечать что-то, кро-
ме собственных проблем. Одна из новых 
проблем милосердия, на мой взгляд, за-
ключается в том, что чем дальше люди 
уходят в соцсети, тем дольше помощь 
идет до тех, кто в ней нуждается. Но мы 
можем обратить эту глухую стену в мощ-
ное орудие, которое поможет досту-
чаться до многих сердец. Интернет и ТВ 
должны более активно освещать разные 
проблемы людей с ограниченными воз-
можностями. 

Стоит добавить, что к участию во 
многих волонтерских проек-

тах меня подтолкнули кни-
ги. Я часто представляла 
себя персонажем расска-

за или повести, рассуж-
дая вместе с автором, 
как бы поступила на мес-
те героя. У Элинор Пор-

тер есть очень вдохновля-
ющая повесть «Поллиан-

на». Жизненное кредо глав-
ной героини – всегда и во 

всем находить что-то хорошее, да-
рить радость окружающим. Когда 

у меня появляются сомнения в моих дей-
ствиях или наступает разочарование, от-
того что что-то не получается, я вспоми-
наю эту повесть – и проблемы отступают. 
Гениальный пример милосердия в литера-
туре – сказка Оскара Уайльда «Счастливый 
Принц»: прекрасная статуя отдала все, что 
у нее было, ради помощи беднякам и ни-
щим, а птица ей помогала в этом. И даже 
когда Принц отдал все без остатка, он был 
счастлив, ведь чувствовал себя нужным. 
Хорошим примером милосердия и беско-
рыстия являются книги Лидии Чарской – о 

дружбе и взаимовыручке. Если вам кажет-
ся, что добровольчество вам не подходит, 
читайте хорошую литературу! 

– Как ты думаешь, насколько жите-
лям Благовещенска близки идеи волон-
терства?

– В нашем городе есть добровольческие 
организации, но их работа мало освещает-
ся. Неужели люди не хотят заниматься во-
лонтерством? Мне кажется, причина в дру-
гом – они просто не знают, чем могут по-
мочь. На благотворительных акциях посто-
янно собираются одни и те же люди. Добро-
вольчеству тоже нужна своя реклама, ко-
торая сможет показать наглядно, что лю-
бой человек способен на маленький под-
виг. Если что-то случится с ним, то такие же 
волонтеры протянут ему руку помощи. До-
бровольчество – это то, без чего невозмож-
но обойтись человеку, у которого нет близ-
ких людей, родственников, средств, – толь-
ко помощь других людей может спасти его, 
и он должен знать, куда за ней обратиться.

К тому же быть волонтером совсем не-
сложно. Вариантов очень много – мож-
но помогать инвалидам, одиноким, пожи-
лым, сиротам, ухаживать за животными. 
Переживаете об окружающей среде? По-
могите природе – выходите на экологи-
ческие субботники. Если каждый человек 
внесет свой небольшой вклад в улучшение 
окружающего мира, мы уже совсем скоро 
заметим, как наша жизнь изменится.

– Каковы твои планы на жизнь?
– Я не знаю, что съем завтра на обед и в 

какой университет поступлю после шко-
лы, но одну вещь я знаю наверняка – доб-
ровольчество не уйдет из моей жизни. Им 
нельзя «переболеть». Если ты уже однаж-
ды попробовал, то желание дарить добро 
останется с тобой на всю жизнь. Да, может, 
я и не профессионал, но когда я помогаю, 
я чувствую себя очень взрослой и ответ-
ственной. Я становлюсь старше, опытнее, 
и могу браться за более сложные проекты, 
помогать людям в разных сферах.
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Больļе трети жиīни
Āлина čасретдинова ĳчится в восьмом классе
 но имеет ĳже пятилетниĩ опыт волонтерства� 
девĳшка старается не пропĳскать ни одноĩ акĶии Ĵонда aОМК�ēчастиеg

«Дети – детям»
Суть проекта: ежегодная акция благо-
творительного фонда «ОМК-Участие», ор-
ганизация праздника для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья.

Участники-волонтеры: сотрудники БАЗ 
и Общедоступной библиотеки, участники 
Совета ветеранов и местного отделения 
Всероссийского общества инвалидов, ру-
ководители и ученики городских школ, 
воспитанники детских садов.

Благополучатели: дети с ограниченными 
возможностями здоровья.

Количество благополучателей: около 
25 детей (каждая акция).

Источник финансирования: доброволь-
ные пожертвования.

ǐǁǒǐǏǑТ
ǐǑǏǆǋТǁ

Насретдинова
Алина
Азатовна
Возраст: 14 лет.

Образование: учащаяся школы № 6
города Благовещенска.

Начало волонтерской деятельности: 
2015 год.

Реализованные проекты: участие в бла-
готворительных акциях «С миру по елке», 
«Дети – детям», «С любовью в сердце», 
«Кто бежит? Все бегут!»

Награды за общественную
деятельность: благодарственные пись-
ма от фонда «ОМК-Участие», БАЗ, Всерос-
сийского общества инвалидов.

ǁǎǋǆТǁ
ǃǏǌǏǎТǆǑǁ

Алина Насретдинова 
в 2019 году вошла 
в топ-100 лучших 

волонтеров 
Башкирии.

ФАКТ

© АРХИВ СЕМЬИ НАСРЕТДИНОВЫХ

КСТАТИ

aБарбоскиныg
Ħ библиотеке

Около 150 волонтеров Благовещенска 
приняли участие в проведении акции «Де-
ти – детям» в этом году. На праздник в Об-
щедоступной библиотеке пригласили ре-
бят из местного общества инвалидов. Их 
встречали герои мультфильма «Барбоски-
ны» с играми, концертными номерами и 
сладостями. «Очень приятно наблюдать 
прогресс у наших особенных ребят. Мы 
рады, что дети начали сами принимать ак-
тивное участие в наших мероприятиях, 
например на празднике они рассказыва-
ли стихи», – отметила Марина Белова, на-
чальник отдела по связям с общественно-
стью БАЗ.

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

ГАЛИНА АНТРОПОВА
мама воспитанника клуба «Ромашка»

Наше знакомство с Алиной началось в 
2015 году, когда в Общедоступной библио-
теке впервые прошла акция «Дети – де-
тям». В течение последующих лет девушка 
выступала в роли разных сказочных пер-
сонажей – Веселушки, Пеппи Длинныйчу-
лок, Снегурочки, Мальвины, Скомороха. 
Алина проводит мероприятия артистично, 
эмоционально, быстро находит контакт с 
нашими детьми. 



Светлана Кулагина
Челябинск

ĕ черно-белого снимка 1976 года 
смотрит красавица: блондинка с 
точеным носиком и огромными 
глазами. А сейчас прямо передо 

мной – настоящая легенда. Любовь Самбуро-
ва – первая и единственная женщина-свар-
щик на «Трубодетали» Говорят, что именно 
ее образом вдохновлялись скульпторы, соз-
давшие памятник «Покорители голубого ог-
ня», который встречает входящих на завод 
через центральную проходную.

Ǆлаза Ȳвета васильков
– Любовь Артемьевна, – спрашиваю, – это 

действительно вы? 
Она лучисто улыбается: 
– Может быть, я, а может быть, нет. При-

езжали к нам в тот год корреспонденты из 
Моск вы, долго меня фотографировали в це-
хе, а потом возвращаюсь из отпуска – стоит 
памятник: двое мужчин и женщина в плат-
ке, особым образом повязанном. Я тогда 
именно так платок завязывала. Муж мне сра-
зу сказал: «Люба, это ты!» А про мужчин мы 
решили, что один из них сильно смахивает 
на главного инженера Иосифа Григорьевича 
Резникова, а второй – на зама по производ-
ству Геннадия Владимировича Саушкина. 

У Любови Самбуровой впридачу к василь-
ковым глазам – изысканные манеры и по-
ставленная речь. Мы пьем чай в ее квартире, 
где целую стену занимают книги, перебира-
ем старые фотографии...

74-летняя женщина достает айфон, пода-
рок живущей в Чехии племянницы, и пока-
зывает фото уже на экране: «Настя мне как 
дочь. Когда старшая сестра, Ольга, умерла 
от рака, она завещала, чтобы я о ее детях за-
ботилась, как о своих. Вот ее ребятки – Пла-
тон и Ромочка, жду их на днях. А это мы с ни-
ми на отдыхе на Кипре, в Турции, Венеции, 
Швейцарии… Да, я много поездила по миру, 
но дома все равно лучше. С утра к дочке съез-
дила, помидоры, огурцы посадили. Завтра с 
правнучкой нянчусь».

«ǘапай» в Ⱥбке 
Люба родилась в апреле 1945-го, всего 

через 18 дней закончилась война. 
– Папа на войне не был, он служил в ми-

лиции, потом его назначили прокурором в 
поселок Мишкино Курганской области, – 
рассказывает Любовь Артемьевна. – А мама 
была домохозяйкой, нас, трех дочерей, вос-
питывала. Она неграмотная была, мама, да-
же расписаться не умела, но сколько сказок 
знала! При папе мы жили, конечно, – нуж-
ды не знали. Но отец умер в возрасте 36 лет, 
когда мне было два годика. И мама – без 
профессии, без образования – осталась одна 
с нами, тремя девчонками.

Любина мама не гнушалась никакой ра-
боты, чтобы прокормить детей: то печку 
кому-то кладет, то сено косит; и в пожар-
ной части, и в больнице, и в морге порабо-
тала. Жили очень бедно, но все равно на-
шлись «добрые люди», что позавидовали 
«богатству» вдовы прокурора, видимо, из 
бывших уголовников.

– Нас усыпили чем-то, даже собака про-
спала с нами вместе трое суток, – расска-
зывает женщина. – А когда проснулись, то 
оказалось, что воры вынесли из дома аб-
солютно все, даже мокрое белье с веревок 
сняли. Мама рассказывала, что ей угрожа-
ли, сестер стращали. И тогда она собрала 
нас в охапку и вернулась в Челябинск.

В Челябинске – новые напасти: однаж-
ды загорелась проводка в крошечной квар-
тирке в бараке, где ютились мама, Агрип-
пина Платоновна, с дочками. Все выгорело. 
Лишь по счастливой случайности все оста-
лись живы. 

И вот, после всего пережитого, она си-
дит напротив, женщина с глазами голли-
вудской киноактрисы, и повторяет: «Как 
же мы были счастливы тогда, в детстве! Мы 
дружно жили с мамой, смеялись все время, 
в шашки, шахматы с ней играли. Я ее очень 
любила, да и все люди вокруг ее любили! А 
я сорванцом росла, с мальчишками дружи-
ла, предводителем у них была. У меня клич-
ка в детстве знаете какая была? Чапай! Вот 
такая уж боевая я уродилась». 

Ǉизнь и счастье
Едва отзвенело детство, Люба устроилась 

на Челябинский ремонтно-механический за-
вод учеником шлифовальщицы.

– Старшие сестры поступили в институт 
и техникум, а я, младшая, ближе всех к ма-
ме была, очень мне хотелось ей помогать, – 
говорит труженица. – А на Новосинеглазов-
ский КСК я пришла сварщицей, когда у меня 
уже двое деток было, Лариса и Славик. Муж 
мой, Ванечка, работал на КСК водителем…

Она замолкает на минуту, вздыхает: «Му-
жа пятнадцать лет уже нет в живых. Его па-
рализовало вначале. Я с ним месяц лежала в 
больнице. Выхаживала – и выходила. А по-
том у него инфаркт – один, второй…»

– Любовь Артемьевна, – спрашиваю я, – вы 
были счастливы? 

– Да, конечно! Мы поженились, когда Ване 
было 17, а мне – 18. А прожили вместе, дайте 
посчитаю… Сорок лет прожили. 

– Вы, такая красавица, работали в коллек-
тиве, где одни мужчины. Муж ревновал вас?

– Никогда! Мы доверяли друг другу – без 
этого нет хорошей семьи. А на работу я всег-
да приходила накрашенная, любила и глаз-
ки подвести, и маникюр сделать, – улыбается 
женщина, которая 28 лет носила робу свар-
щика. – Мужчины, конечно, комплименты 
мне делали. Но любила я только мужа. 

ǌичное клейǭо
– Бежишь с утра на смену, отметку мелом 

на тройнике делаешь – и все: надеваешь ро-
бу, маску, под маску – платок, чтобы искры 
на шею не попадали, подкатываешь 100-ки-
лограммовую бухту (катушку) сварочной 
проволоки, поднимаешь ее на манипуля-
тор… – рассказывает Любовь Артемьевна.

– Руками? – перебиваю я.
– Руками. Иногда краном подцепляли.  

Я тогда варила равнопроходные тройники 
диа метром 1 400 и 500 миллиметров. Техно-
логия простая: нагреваешь трубу с ответвле-
нием газовой горелкой до 220 градусов, за-
бираешься внутрь, ложишься на спину (под 
спину кладешь рогожку) и варишь.

– 200 с лишним градусов?! Внутри трубы?
– Да. Роба горела, на пару месяцев ее хва-

тало. Мужчины, когда заканчивали работу, 
снимали ботинки и выливали из них пот. 

– У вас не было желания бросить работу?
– А я ее любила. У меня было личное клей-

мо «Т-3», все изделия им отмечены. Владела 
всеми видами сварки – ручной и полуавто-
матической, в среде углекислого газа и под 
флюсом. Учеников у меня было очень мно-
го. Приходили ребятишки из профтехучили-
ща, были и девочки, но ни одна не задержа-
лась. Тяжело. А тройники эти огромные до 
сих пор мне снятся, будь они неладны!

– Дети гордились мамой?
– Конечно! Сын по моим стопам пошел, 

трудился на заводе сварщиком, сейчас, прав-
да, уехал из Новосинеглазовского. Из моих 
учеников на заводе сейчас Анатолий Сроли-
ков работает, и другой Анатолий – Крайнов. 
И брата его, Васю Крайнова, тоже я учила.

Любовь Артемьевна Самбурова уходила 
на пенсию не с завода, а с предприятия «Фи-
тинг», куда в 1990-е перевели работников ее 
цеха. Потеряла в стаже, надбавках, льготах.

– Вам обидно было?
– Нет. Я ни на кого никогда не обижаюсь и 

никому не завидую. Дочь, сын, внуки, прав-
нуки рядом: я помогаю им, а они – мне. Пле-
мянница поддерживает, по заграницам меня 
возит. Мы друг друга любим, и это главное. 

– Слушаю вас и понимаю, что не зря вас 
назвали Любовь.

– Наверное, – соглашается Любовь Артемь-
евна. – А что еще человеку для счастья надо, 
кроме любви?
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ċľбовь đамбĳровĳ
 первĳľ и единственнĳľ женĹинĳ�сварĹика на aĒрĳбодеталиg
 
каждыĩ заводчанин знает в лиĶо

ēо имени ďłбоĦь

© ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

«Покорители голубого огня» – памятник  
у проходной завода «Трубодеталь». Над ним 
в 1976 году работали скульпторы Лев Го-
ловницкий, Бронислав Маганов и Сергей 
Черкашин. По другой версии, памятник на-
зывается «Слава труду и огню». Он посвя-
щен труду рабочих, делающих соединитель-
ные детали для нефте- и газопроводов.

 ДОСЬЕ

ǒаǭбурова 
ǌюбовь ǁртеǭьевна

  Дата рождения: 21 апреля 1945 года.
  Место рождения: Челябинск.
  Образование: профессионально-техни-

ческое училище № 79, специальность «Га-
зоэлектросварщик» (1966).

  Карьера: 
• Челябинский ремонтно-механический 
завод, шлифовщик, токарь, электросвар-
щик (1961–1974);
• Новосинеглазовский комбинат строи-
тельных конструкций (переименован в 
завод «Трубодеталь»), электросварщик 
(1974–1989);
• предприятие «Фитинг», электросварщик 
сверловщик (1989–2002).

  Награды: знаки Министерства строи-
тельства предприятий нефтяной и газовой 
промышленности и ЦК профсоюза рабо-
чих нефтяной, химической и газовой про-
мышленности «Победитель социалистиче-
ского соревнования» (1976, 1977, 1980); 
знаки «Ударник десятой пятилетки» (1981) 
и «Ударник одиннадцатой пятилетки» 
(1986); орден «Знак Почета» за досрочное 
выполнение заказов строителей, участво-
вавших в сооружении магистрального ам-
миакопровода «Тольятти – Одесса» (1982); 
знак «Отличник Миннефтегазстроя» 
(1983).

  Семейное положение: вдова, есть 
двое детей, два внука, пять правнуков.

Ǡ лȺбила своȺ работу� ǔ ǭеня было личное клейǭо «Т�»� все изделия  
иǭ отǭечены� ǃладела всеǭи видаǭи сварки�



ǉграть без граниȲ
ďервĳľ инклľзивнĳľ детскĳľ плоĹадкĳ открыли в ėĳсовом

ТЕРРИТОРИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

ǎ овый комплекс появился рядом с пси-
хологическим центром, в котором про-
ходят реабилитацию дети с проблема-

ми здоровья. Деньги на площадку собрал благо-
творительный фонд «ОМК-Участие» во время ак-
ции «С любовью в сердце». Свой вклад в финан-
сирование внесли сами дети: вместе с педагога-
ми они создали необычные картины, а фонд ор-
ганизовал в московском офисе аукцион. Сотруд-
ники ОМК купили все картины юных художни-
ков. Кроме того, в «копилку» инклюзивной пло-
щадки пошли средства, вырученные на «Вкус-
ной ярмарке» в Чусовом. Волонтеры, работники 
ЧМЗ, принесли на продажу выпечку собственно-
го изготовления. 

– В нашем центре особенные дети проходят 
необходимые им курсы, а теперь благодаря от-
крытию детской площадки у них появилась воз-
можность для общения на свежем воздухе. Ре-
бята смогут играть в перерывах, а также до и 
после занятий, – рассказывает Ольга Кернер, 
педагог-психолог, и. о. руководителя психологи-
ческого центра. – Это первая в Чусовом детская 
площадка, на которую можно легко заехать на 
инвалидной коляске, здесь нет ступеней, нет за-
крытых пространств, где не могли бы находиться 
родители. Кстати, при ее создании учитывались 
особые нормы безопасности, приезжал эксперт 
из Москвы.

Кстати, скамейки и ограда в сквере у детской 
площадки появились благодаря еще одной соци-
альной программе компании. Максим Изместьев, 
бригадир цеха по металлообработке ЧМЗ, побе-
дил в этом году в конкурсе «ОМК-Партнерство» с 
проектом инклюзивного сквера «Мы вместе» и по-
лучил грант на обустройство территории.
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КОРОТКО

 В площадку вложились люди из Чусового и Москвы © АРХИВ «КРИТТВ»

ǔвидеть
ǐариǧ и�
ċеģкоатлет с aĒрĳбодеталиg 
пробежал aďарижскиĩ 
мараĴонg

СПОРТ

Светлана Кулагина
Челябинск

ǔ видеть Париж… и обогнать соперников. 
Не на Елисейских полях, а в южноураль-
ской степи состязались в минувшую суб-

боту свыше 900 легкоатлетов из многих городов 
России, Казахстана и Узбекистана. В окрестно-
стях села Париж прошел четвертый «Парижский 
марафон». Впервые в этом году на соревновани-
ях появилась полная марафонская дистанция – 
42,2 километра. Спортсмены стартовали и фини-
шировали у местной «Эйфелевой башни». 

В марафонском забеге принял участие Алексей 
Колчанов, сотрудник «Трубодетали». Он пришел 
к финишу восьмым среди 35 участников в своей 
возрастной категории, показав результат 3 часа 
39 минут 20 секунд.

– Это был мой шестой марафон в жизни и вто-
рой – с начала сезона 2019 года. Мне не удалось 
улучшить свой результат, поскольку на трассе 
был сплошной экстрим: 30-градусная жара, лес-
ные и полевые пыльные тропы... Нет, мне и рань-
ше приходилось бегать по пересеченной местно-
сти, но не все 40 с лишним километров. Крутей-

ший был забег! И спасибо местным парижанам, 
которые на трассе организовали выдачу воды, – 
говорит марафонец. 

Кстати, 5 мая Алексей Колчанов пробежал «Ка-
занский марафон», где занял 289-е место из бо-
лее чем полутора тысяч участников. На очереди – 
июньский забег «Челябинские метеориты» с дис-
танцией 21 километр, а также марафон «Европа – 
Азия» в Екатеринбурге в августе.

ĕкаīки с достаĦкой Ħ город

ИСКУССТВО

Надежда Горшенина
Чусовой

«Театральные сезоны ОМК» 
захватили юных зрителей 
Чусового.

Почти 650 ребят увидели спек-
такль Пермского театра юно-
го зрителя «Сказки Оле-Лукойе». 
Труппа приехала на гастроли в Чу-
совой в рамках театрального фес-
тиваля, который организовали 
Объединенная металлургическая 
компания и фонд «ОМК-Участие». 
ЧМЗ подарил 50 билетов участни-
кам общества матерей детей-инва-
лидов «Фонарики», более 200 би-
летов – школьникам города и рай-

она. Кроме того, на спектакль по-
пали дети работников завода.

«Сказки…» созданы семейным 
«подрядом». Ксения Жаркова на-
писала сценарий по произведени-
ям Ганса Христиана Андерсена и 
сама выходила на сцену в разных 
ролях – Принцессы, Фрейлины и 
Чернильницы. Мать актрисы, Та-
тьяна Жаркова, стала режиссером 
спектакля, а отец, Юрий Жарков, 
оформил постановку.

– Спектакль «Сказки Оле-Лу-
койе» – праздник для глаз и души. 
Актеры донесли до ребят важную 
информацию: хорошее поведение 
всегда поощряется, а для послуш-
ных детей у волшебника есть в за-
пасе добрые и веселые сказки, – 
поделилась впечатлениями эконо-
мист Анна Лимонова, побывавшая 
на спектакле с сыном Димой.

Ďаникулы Ħ aĒīереg

ПОКОЛЕНИЕ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Детская смена открылась
в санатории «Голубое озеро».

 
1 июня представители АТЗ при-

няли участие в открытии летней 
смены в санатории «Голубое озе-
ро». Каникулы с пользой здесь про-
ведут свыше тысячи детей, оказав-
шихся в сложной жизненной си-
туации, – жители разных районов 
Татарстана. Кроме того, в лагере 
отдохнут дети заводчан.

Амир Егамов, директор по пер-
соналу АТЗ, пожелал ребятам хо-

рошего отдыха и рассказал, ка-
кие проекты, направленные на 
развитие территории, Объеди-
ненная металлургическая ком-
пания реализовала в Альметьев-
ске. В частности, за последние 
годы на базе санатория были во-
площены в жизнь несколько ини-
циатив, получивших гранты кон-
курса «ОМК-Партнерство». Это 
проекты «Сцена под открытым 
небом», «Активное долголетие», 
«Знакомство с книгой», «Фитнес 
без границ» и другие.

А чтобы летний отдых был ак-
тивным, Олег Мурадов, председа-
тель профсоюзного комитета АТЗ, 
вручил детям спортивный инвен-
тарь, приобретенный на средства 
неравнодушных заводчан.

 Алексей Колчанов добежал до Эйфелевой 
башни © АРХИВ ОМК

Čīумрудный ĕабантуй

ТРАДИЦИЯ

Юлия Ларионова
Благовещенск

Древний праздник
в Благовещенске прошел
в современном формате.

Районный праздник прошел в 
минувшую субботу на территории 
Большого острова. Несколько лет 
подряд Сабантуй в Благовещенске 
проводят в современном формате. 
Сегодня к традиционным пунктам 
программы праздника  – скачкам 
на лошадях, национальной борь-
бе «курэш», лазанию по столбу и 
хождению по бревну – добавились 
интерактивные площадки.

Благовещенский арматурный 
завод представил тематическую 

площадку «Изумрудный город». 
Здесь гости могли принять участие 
в разных забавах, получить за это 
жетоны и обменять их на подарки 
или аквагрим. А после приключе-
ний на главной площадке посети-
телей ждал концерт воспитанни-
ков детских садов.

 СПРАВКА

Сабантуй (Праздник плуга) – 
земледельческий праздник, рас-
пространенный в Башкирии и 
Татарстане. Прежде обряд с та-
ким названием проводили перед 
началом полевых работ, чтобы 
задоб рить духов природы. В про-
шлом веке Сабантуй стали прово-
дить после весеннего сева, когда 
наступает передышка в работе.

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

МуǧскаȻ баскетбольнаȻ коǭанда ¡Ǔрубодетали� стала чеǭпионоǭ 
ǒоветского района ǘелȻбинска. Второе ǭесто занȻл ǘелȻбинский завод 
ǧелезобетонных ȴпал, третье ^ ǔральский государственный университет 
физкультуры. Всего в соревнованиȻх участвовали восеǭь коǭанд.
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Ǐ бланкаǶ длȻ мыслеǪ
?  Заполнили в нашей малой инициативной группе бланк с пред-

ложением. Оказывается, сейчас этот бланк имеет новый 
формат. Где можно посмотреть, как правильно заполняется 
бланк МИГ нового образца? А то не все понятно.

!  C 14 марта 2019 года на ВМЗ действует новая редакция поло-
жения «Малые инициативные группы». Оно было разослано 
в системе электронного документооборота для ознакомле-

ния и организации работы МИГ на участках. Основные этапы работы 
группы описаны в разделе 8 (таблица 4), все этапы работы фиксиру-
ются в бланке МИГ. Если есть необходимость организовать обучение 
сотрудников инструментам анализа и поиска первопричин проблем, 
руководитель участка может подать заявку в учебный центр.
/Алексей Туманов, менеджер управления по развитию производственной
системы ВМЗ/

Ǐб уменьȴении аванса
? Могу ли я уменьшить сумму аванса в своей заработной пла-

те? Какое заявление для этого нужно написать?

!  Трудовым кодексом РФ не предусмотрено уменьшение зара-
ботной платы за первую половину месяца (аванса) по заявле-
нию работника. В соответствии со статьей 136 Трудового ко-

декса РФ заработная плата выплачивается не реже чем каждые пол-
месяца. Конкретная дата выплаты заработной платы устанавливает-
ся правилами внутреннего трудового распорядка, коллективным до-
говором или трудовым договором, но не позднее 15 календарных 
дней со дня окончания периода, за который она начислена. Соответ-
ственно, при выплате заработной платы каждые полмесяца заработ-
ная плата за первую половину месяца является авансом, и работник 
имеет право на получение заработной платы за первую половину ме-
сяца пропорционально отработанному времени.
/Наталья Ионкина, руководитель практики трудовых отношений,
Центр единого сервиса/

ИСКУССТВО

Светлана Киселева
Выкса

ǎ овые обитатели арт-резиденции Vyksa 
Air – Саша Хохлова и Дима Рубэн, твор-
ческая группировка из Омска, – в минув-

шую пятницу встретились с горожанами и расска-
зали, чем удивят гостей «Арт-Оврага». На фести-
вале они представят выставку проекта «Масштаб 
1:100». Основа экспозиции – гипсовые дома типо-
вых серий, пятиэтажные и девятиэтажные исто-
рии многих россиян. Гипс, как считают авторы 
проекта, напоминает бетон: он может осыпаться 
и отваливаться, создавая «живую» фактуру. 

Специально для Выксы новые резиденты скон-
струировали новую форму для отлива. Худож-
ников вдохновили двухэтажные дома на улице 
Островского. На получившихся гипсовых соору-
жениях авторы предлагают отобразить разные 
дома. Каждый сможет увидеть в миниатюрных 

фигурах что-то свое. Для кого-то это дом души, 
для других – очаг крепкой семьи. Полет фанта-
зии может быть безграничен. Как говорят участ-
ники творческой группировки, проект «Масштаб 
1:100» – новый взгляд на типовые застройки го-
родов, через который можно соприкоснуться с 
внутренним миром человека, его фантазиями, 
мечтами или воспоминаниями. 

– Когда объявили о приеме заявок на участие 
в работе резиденции в Выксе, мы решили попы-
тать удачу, ведь тема «Русское поле эксперимен-
та» – это про нас. Фортуна оказалась на нашей сто-
роне. Привезенный нами проект «Масштаб 1:100» 
универсален. Это интересно и прос тым жителям 
города, и уличным художникам, которые на сте-
нах нарисовали уже все возможное, а здесь – но-
вое поле для творчества, – объясняет Александра 
Хохлова.

Ēĸициальные страницы ĒĐĎ
Ħ социальных сетŃх

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

«ǃсегда ктото за когото болеет»

Болельщик:
Казань-Арену» на год раньше открыли.

Рыбный биточек:
Казань-Арена» строился не для ФК «Рубин», его 

нельзя назвать собственным стадионом коман-
ды. А стадион для «Спартака» строили на деньги 
собственника и именно для этого клуба.
Читатель 1:

Про «приближение к европейским националь-
ным турнирам» поржал. Автор, посмотри немец-
кую бундеслигу. У нас на матчи-дерби столько не 
собирается, сколько на условный матч «Падер-
борн 07» и «Ян Регенсбург». А с тем курсом, кото-
рым идут ваши «Спартак» и Федун, на матчи бу-
дут приходить тысячи две болельщиков.
OSh:

На дерби – собираются. Может, и побольше.

Поддержу Читателя 1:
Россия не футбольная страна! У нас 90 процен-

тов клубов на балансе государства, ежегодно поги-
бает по клубу Премьер-лиги («Тосно», «Амкар»…).
Бомж:

Вот мы здесь, и нам нужна победа! Эй, «Зенит», 
ты должен победить! Ни «Спартак», ни «Мусор», 
ни «Торпедо» нас не смогут переубедить! 
OSh:

Кстати, самые изысканные кричалки – всегда 
у фанов «Зенита». Целыми стихотворными строфа-
ми скандируют. Сразу видно, культурная столица.
Странник:

На такие темы должен писать беспристрастный 
человек, а тут половина – о красно-белом клубе!
Валерий:

А где их взять? Всегда кто-то за кого-то болеет.

ОТКЛИК

Ǒадость ǵаната
ś �� ����� от �� мая ���� ģода
«Спартак» – первый российский клуб, у которого 
по явился собственный стадион мирового уровня… 
А сейчас, после открытия новых современных арен, 
посещаемость внутреннего первенства выросла 
до 16,8 тысячи зрителей в среднем за матч. Это 
почти треть населения Выксы! С этой точки зрения 
мы немного приблизились к лучшим европейским 
нацио нальным турнирам. Но расти есть куда.

  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  
2

№ 20 (179) ● 31 МАЯ 2019 ГОДА

«Территория ОМК»

ОБСУЖДЕНИЕ    ċа какуł команду Ħы болеете Ħ чемпионате Ĕоссии по ĸутболу�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǒадость ǵаната
ăлядя на бело�ģолĳбое счастье черезкрасно�белыĩ шарĴ

Ǡ не поклонник клуба «Ди-
намо», потому что болею 
за «Спартак». Поддер-

живаю его все время, что интере-
суюсь футболом, – с 1992 года. И 
первый матч, который полностью 
и осознанно посмотрел, был как 
раз «Спартак» – «Динамо». Мои (а 
именно по ходу этой игры я понял, 
что они – мои) победили 4:3. Вы-
бор сделан, и это на всю жизнь. 

Кажется, 90 процентов 
сверстников, следивших за 
футболом 20–25 лет назад, 
симпатизировали «Спарта-
ку». Тогда «спартачи» доми-
нировали в России, хорошо 
показывали себя в еврокуб-
ках. Сейчас болельщиков, 
выбравших объектом симпатий 
успешный клуб, называют «глора-
ми». Ну «глор» так «глор» – ничего 
обидного не вижу, хотя ради спра-
ведливости отмечу, что в XXI веке 
«Спартак» мало радует фанатов. 
А об игре красно-белых в завер-
шившемся на днях чемпионате 
России хочется быстрее забыть.

А еще «Спартак» – первый рос-
сийский клуб, у которого появил-
ся собственный чисто футбольный 
стадион мирового уровня. 45-ты-
сячная «Открытие Арена» нача-
ла работать пять лет назад. Я тог-
да был страшно рад и горд за клуб. 
Новый прилив гордости случил-
ся в прошлом году – уже работая 
на ВМЗ, я узнал, что наш завод по-
ставил трубы для возведения это-
го стадиона. Трансляции матчей 
чемпионата мира – 2018, которые 
проходили на спартаковской аре-
не, старался не пропускать. На са-
мом стадионе не был. Наверное, 
потому что я больше «диванный» 
болельщик и ленюсь лишний раз 

съездить в столицу. В отличие от 
коллеги Виктора Махрова, тоже 
спартаковского болельщика. Он 
был и там, и на реконструирован-
ных «Лужниках». Но я не горюю: 
радость от встречи с «Открытием» 
еще впереди.

Про то, что ВМЗ поставлял ме-
талл и для «динамовского» стади-
она, я тоже узнал в прошлом году. 
Эту арену болельщики бело-голу-
бых ждали с 2008 года.

Признаюсь – я рад за «Динамо», 
вернее – за весь российский фут-
бол. После появления новых арен, 
большинство из которых построи-
ли к чемпионату мира, посещае-
мость внутреннего первенства вы-
росла до рекордных 16,8 тысячи 
зрителей в среднем за матч. Это 
почти треть населения Выксы! 

Но расти, конечно, есть ку-
да: та же «Открытие Арена» за-
полняется только на две трети. 
Посещаемость «Динамо» на но-
венькой «ВТБ Арене» тоже обяза-
тельно вырастет – по моим очень 
субъективным расчетам, в сезо-
не 2019–2020 годов туда будут 
приходить в среднем 13,5 тысячи 
зрителей. Для сравнения: в этом 
сезоне «Динамо» вживую смо-
трели 8,4 тысячи человек в сред-
нем за домашний матч. Вообще, 
у этого клуба, похоже, все нала-
живается…

Я жду дерби: «Спартак» – «Ди-
намо» или «Динамо» – «Спартак». 
Играть будут на шикарных стадио-
нах, надеюсь, заполненных под за-
вязку. У стадионов, как оказалось, 
есть нечто общее с точки зрения 
работника ВМЗ. У команд – нет. 
И не должно быть, потому что их 
противостояние – одна из «фишек» 
нашего чемпионата. Хорошо, что 
у «Динамо» дела пошли в гору. Тем 
ценней будет победа «Спартака».

ДМИТРИЙ
ГАМБУРГ

старший мастер сварочного участка, 
«Трубодеталь»

 В чемпионате России мне импо-
нирует молодая, перспективная ко-
манда с юга России – футбольный 
клуб «Краснодар». В этом году он 
впервые в своей истории пробился 
в квалификацию Лиги чемпионов. 
Я считаю, что для России футбол 
был и остается спортом номер 
один, и, может быть, пока не все у 
наших ребят получается на евро-
пейском уровне, но любое дости-
жение воспринимается как ма-
ленькая победа.

БОРИС
МОРОВ

менеджер программы «Топ-2», ВМЗ

 Я болельщик «Спартака». На про-
шедшем чемпионате России тоже 
следил за игрой. Но команда ожида-
ния не оправдала, и считаю, что свои 
возможности она использовала не в 
полную силу. Стараюсь посещать 
матчи на стадионе. Вот, например, 
прошлым летом был на матче «Спар-
так» – «Динамо». Кстати, у «Динамо» 
после реконструкции открылся свой 
стадион. Это здорово, когда команда 
имеет «дом», где ей комфортно трени-
роваться, выступать.

МАРАТ
ГАЛИМОВ

бригадир участка по складированию
и отгрузке готовой продукции, ЧМЗ

 Болею за пермскую команду «Ам-
кар» и верю в ее возрождение! 
Но сильнейшая команда в России се-
годня – «Зенит», тем более что туда 
вернулся Артем Дзюба. И сейчас «Зе-
нит» уверенно пришел к победе 
в чемпионате. Я люблю футбол. У нас 
есть команда любителей, среди них 
много заводчан, на прошлой неделе 
мы снова собирались на стадионе 
«Металлург». Футбол не только спорт, 
который укрепляет дух, но и игра, ко-
торая учит работать в команде!

ДИНАР
ИБЛИЕВ

начальник смены отдела по режиму, АТЗ

 Болею за казанский «Рубин». 
В нынешнем чемпионате России он 
стал одиннадцатым, но это не так 
важно. Главное – верить в команду. 
А вообще я болею за красивый фут-
бол. Хорошо, что в нашей стране воз-
рождается этот спорт, строятся стади-
оны, создаются условия как для со-
ревнований мирового уровня, так 
и для дворовых турниров. Футболом 
занимается молодежь, рас тут новые 
спортсмены. Уверен, что у нашего 
футбола большое будущее.

РОДИОН
ЧАНЫШЕВ

инженер-конструктор отдела главного 
технолога, БАЗ

 В чемпионате России я болею за 
футбольный клуб «Уфа». Команда из 
нашего региона не так давно игра-
ла во втором дивизионе страны, а в 
настоящее время уже сражается на 
равных с лучшими командами Рос-
сийской футбольной премьер-лиги. 
Это большой успех для команды и 
болельщиков – жителей республи-
ки! Надеюсь, что в скором времени 
увижу «Уфу» на верхних строчках 
турнирной таблицы. Успехов коман-
де, ждем больших побед!

Посещаемость внутреннего 
первенства выросла
до рекордных 16,8 тысячи 

зрителей в среднем за матч.
Это почти треть населения Выксы!

ǒнова
на арене
Металл ОМК помоģ 
реконстрĳировать Ķентральныĩстадион aĄинамоg

СПОРТ

Анна Андреева
Москва

ǒ портивный объект, получивший название «ВТБ Арена – Центральный стадион «Дина-мо» имени Льва Яшина», начал полноцен-но работать. Напомним, реконструкция, начавша-яся в 2008 году, завершилась только в 2019-м. Ста-дион фактически построили заново, сохранив лишь один исторический фасад. Изначально «Динамо» рассматривали как площадку для чемпионата мира 2018 года, однако в финальную заявку арена не по-пала, и проект реконструкции пересмотрели.В 2010 году за работу взялось бюро Manica Architecture, участвовавшее в создании спортивных объектов в Катаре, Китае, Великобритании. – Это один из самых удивительных проектов, над которыми мне когда-либо удавалось поработать, – говорит основатель бюро Дэвид Маника о москов-ском стадионе. – Вы не найдете в мире ни одного объекта, в точности похожего на этот. Соединяя во-едино большой спортивный стадион и многофунк-циональную арену, которые как бы парят над тор-гово-развлекательным центром и исторической стеной стадиона, этот проект, несомненно, являет-ся новым эталоном для аналогичных проектов во всем мире. 
Чтобы реализовать задумку архитекторов, потре-бовались не только революционные инженерные 

решения, но и современные материалы. Некото-рую их часть строителям стадиона поставила Объе-диненная металлургическая компания: при рекон-струкции был использован профиль выксунского производства.
Сегодня «ВТБ Арена» объединяет футбол, хок-кей и баскетбол. И если первые хоккейные матчи в рамках первенства КХЛ состоялись здесь еще ны-нешней зимой, то дату открытия футбольного по-ля пришлось перенести: возникли проблемы с га-зоном. Наконец удалось преодолеть сложности, и в воскресенье, 26 мая, арена приняла первый матч: московское «Динамо» и тульский «Арсенал» про-вели здесь последний тур чемпионата Российской премьер-лиги. Сыграли вничью – 3:3, а в выигрыше остались болельщики – 2 тысячи гостей из соседне-го региона и 20 тысяч фанатов бело-голубых, при-шедших на открытие стадиона.

 КСТАТИ

Продукция ОМК использовалась при строитель-стве пяти стадионов, на которых проходили матчи чемпионата мира – 2018. ВМЗ в 2013 году произ-вел прямошовные трубы для возведения «Откры-тие Арены» в Москве. Спустя три года, в 2016-м, предприятие отгрузило профильные трубы прямо-угольного сечения для строительства и реконструк-ции стадионов в Нижнем Новгороде, Саранске и Волгограде. А при создании «Казань Арены» в 2010–2013 годах использовались трубы АТЗ.

АЛЕКСАНДР 
КУЛАГИН

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

�� ��� мест составлȻет 
вǭестиǭость футбольного 
стадиона ¡ВǓǂ ǁрены�
после реконструкции. 

Задать вопрос любой сотрудник ОМК может на корпоративном порта-
ле (раздел «Вопрос руководству»). Обращения регистрируются в системе 
«Омнитрекер». Сообщения о статусе подготовки ответа, а в дальнейшем 
и сам ответ отправляются задавшему вопрос человеку на корпоратив-
ную рабочую почту. Система также дает возможность оценить поступив-
ший ответ. Вопросы, которые не носят частного характера и могут быть 
интересны разным сотрудникам, публикуются на портале и в газете.

!  Выставка проекта «Масштаб 1:100» откроется 
15 июня в арт-резиденции Vyksa Air по адресу: 
улица Вавилина, дом 4. Экспозицию можно
будет посетить с 11 до 19 часов.

Ĉом
Ħ масļтабе 
1:100

 ЦИФРА

�� ĦопросоĦ сотрĳдники ОМК задали через системĳ 
обратноĩ связи на корпоративном портале в апреле� 
Они касались заработноĩ платы
 соĶиальных льģот
и ģарантиĩ
 а также работы банкоматов�

ĕĳдожники из Омска представят на Ĵестивале aĀрт�Овраģg 
пятиĽтажные и девятиĽтажные истории

© АРХИВ АРТРЕЗИДЕНЦИИ VYKSA AIR



Присылайте свои фотоработы на 
электронный адрес gazeta@omk.ru. 
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, 
должность и место работы, а также 
напишите несколько предложений о 
том, где и когда был сделан снимок.

Ǐткрытый взгляд
ċĳчшеĩ ĴотоģраĴиеĩ конкĳрса имени đерģея đĳркина 
на прошлоĩ неделе стала работа ăлеба Đĳбашкина
 
начальника ĳправления по Ľкономике ремонтов
и механическоģо производства ВМć� đнимок 
представлен в номинаĶии aОткрытостьg� čапомним
 
номинаĶии нынешнеģо конкĳрса соответствĳľт 
Ķенностям ОМК� Đазместить свои работы авторы
моģĳт на корпоративном портале�
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǋнига
МиǶаил ǂулгаков�
«Мастер и Маргарита»

Рекомендует Александр Штин, 
председатель профсоюзного 
комитета ЧМЗ

Впервые прочел этот роман, когда учился в 
институте в Перми и возвращался домой в 

электричке. Это было издание в мягком перепле-
те, удобное, чтобы читать в дороге. 

Книга мне понравилась, читать ее было лег-
ко, интересно. С той поры перечитал роман еще 
трижды. На нашем предприятии работают лю-
ди, которые читали «Мастера и Маргариту» по 
пять и даже по десять раз. И это не удивительно. 
В книге множество смыслов – и с каждым прочте-
нием открываешь для себя что-то новое. Что это 

за роман? Авантюрный, бытовой, социальный, 
исторический, фантастический, приключенче-
ский? Думаю, что все это в нем гениально соеди-
нено и переплетено. 

Написанный в 1928 году, роман со временем 
не стареет. Силы добра и зла словно поменяли 
свои цвета, темные силы часто действуют по за-
конам общечеловеческим, наказывая тех, кто за 
белыми нарядами скрывает червоточину. Вечная 
тема противостояния двух истин – линия Пон-
тия Пилата и Иешуа Га-Ноцри. Не случайно спу-
стя полвека к ней обратился Чингиз Айтматов в 
романе «Плаха». И булгаковский юмор – особен-
ный, в него влюбляешься сразу.

Уверен, не раз еще перечитаю это произве-
дение, потому что оно – как колодец: сколько 
бы воды из него ни брали, она не заканчивает-
ся. Сколько бы тайных смыслов ты ни находил 
в «Мастере и Маргарите» – при новой встрече с 
книгой обязательно откроются новые.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

АФИША    иłнь

ǃыкса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Театральные страницы». Из 
фондов Русского музея фотогра-
фии. 

«Полет фантазий». Работы вы-
пускников детской художествен-
ной школы. С 15 июня.

«То, чего не может быть». В 
рамках параллельной програм-
мы фестиваля «Арт-Овраг». С 15 
июня.

События в ДК имени Лепсе
9 июня, 18:00 – интерактивная 

программа «День друзей».
11 июня – праздничная про-

грамма «Моя Россия»: 11:00 – 
мас тер-класс для детей по при-
кладному творчеству; 12:30 – 
мультфильм «Крепость: щитом и 
мечом».

Мастер-классы в музее истории 
ВМЗ

9 июня – объемная апплика-
ция «Волшебные колечки».

16 июня – поделка из ватных 
дисков «Белые розы». 

«Бабушкины сказки»
17–25 июня – первая смена. 

База отдыха «Металлург».

ǘусовой
Культурные события

9 июня, 14:00 – народные мас-
тер-классы и выставка живопи-
си «Настроение творить». Парк 
культуры и отдыха.

12 июня, 14:30 – праздничная 
программа «Чусовой – город в 
сердце России». Городская пло-
щадь, сквер Ермака. 

27 мая – 23 июня – выстав-
ка «Под красными знаменами» 
(страницы истории СССР). Чу-
совской краеведческий музей. 

Спортивные события
8 июня, 11:00 – семейный 

спортивный выходной «Берпи». 
Парк культуры и отдыха. 

12 июня, 11:00 – соревнования 
велосипедистов и роллеров «Ско-
рость города». СОК «Чусовской».

ǁльǭетьевск
Культурные события

7 июня, 10:00 – детский лите-
ратурный фестиваль «Бяки-бу-
ки». Городской парк.

8 июня, 10:00 – празднование 
Сабантуя. Городской майдан. 

14 июня, 19:00 – концерт Чул-
пан Хаматовой. ДК «Нефтьче».

ǂлаговеȵенск
Концерт

21 июня, 19:00 – концерт па-
мяти погибших в авиакатастро-
фе ТУ-154 25 декабря 2016 года. 
Театр оперы и балета (Уфа).

Спектакли
8 июня, 18:00 – «Зулейха от-

крывает глаза». Театр драмы 
имени Гафури (Уфа).

11 июня, 19:00 – «Черноликие». 
Театр драмы имени Гафури (Уфа).

17 июня, 19:00 – «Анна Франк». 
Русский драматический театр 
(Уфа).

ǘелябинск
Фестиваль балета «В честь
Екатерины Максимовой»

9 июня, 18:00 – «Социум, Кар-
мен», одноактные балеты (Испа-
ния). Театр оперы и балета. 

«Фотофест-2019»
13 июня – международный фо-

тофестиваль; выставки «Подво-
дный мир» (работы Ольги Камен-
ской), «35 лет выдержки» (рабо-
ты Михаила Трахтенберга). Исто-
рический музей Южного Урала.

«Уральский характер»
9–12 июня – фестиваль-кон-

курс деревянной скульптуры. 
Сад имени Пушкина.

Спектакли в театре драмы 
8 июня, 18:00 – «Моя жена – 

лгунья». Гастроли.
13 июня, 18:00 – «Убийца».
14 июня, 10:30 – «Летучий ко-

рабль».

Спектакли в театре оперы
и балета 

10 июня, 11:00 – «Волшебник 
Изумрудного города». 

14 июня, 18:30 – «Риголетто».

Спектакли в Молодежном
театре

11 июня, 18:00 – «В Москву – 
разгонять тоску».

Выставки
«Североамериканские индей-

цы. Мифы и реальность». Исто-
рический музей Южного Урала.

«ВелоМотоЭпоха». Историче-
ский музей Южного Урала.

«Утраченный Челябинск». 
Центр историко-культурного на-
следия Челябинска.

«Чудеса науки». Музей «Экспе-
риментус». 

«Уральский сфинкс». Каслин-
ское и кусинское чугунное литье. 
Музей изобразительных ис-
кусств.

На каком īаĦоде ĒĐĎ 
больļе Ħсего курŃт�
ǘитайте в следуюȵеǭ ноǭере газеты.
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